
Официально

ТОЛЬКО 
ВМЕСТЕ

С РОССИЕЙ
3 ноября Эдуард Россель 

принял участие в заседании 
руководителей краев, об
ластей и республик России, 
которое провел в Кремле 
Борис Ельцин. Собравшиеся 
обсуждали 'проект новой 
Конституции РФ. Среди 
участников заседания обо
значились некоторые разно
гласия. По мнению Прези
дента, суверенитет у Рос
сийской Федерации должен 
быть единым, в противном 
случае нельзя говорить о 
нашей стране как о феде

ративном государстве. По 
сообщению пресс-службы 
губернатора Уральской рес
публики, 1Гринятая 27 ок
тября конституция Ураль
ской республики, таким об
разом, полностью соответ
ствует будущему Основно
му Закону России, так как 
уральцы не только не объ
являют о своем суверените
те, но и вводят запрет на 
выход из состава РФ.

АККУРАТНО
ХРАНИТЕ
ОРУЖИЕ

Проблемам обеспечения 
сохранности оружия, бое
припасов, взрывчатых и

ядовитых веществ при их 
производстве, транспорти
ровке и использовании по
священо постановление пра
вительства Уральской рес
публики. По сообщению 
пресс-службы губернатора, 
документ предусматривает 
обеспечение некоторых ре
жимных мер по защите объ
ектов повышенной опасно
сти. Руководителям соот
ветствующих служб и под
разделений предписано в 
трехмесячный срок провес
ти полную инвентаризацию 
имеющегося оружия, бое
припасов, взрывчатых и 
ядовитых веществ, а также 
проверить места их изго
товления и хранения. Воп
росы координации деятель
ности структур, связанных 
с защитой объектов повы

шенной опасности и жизне
обеспечения, возлагаются 
на комиссию по чрезвычай
ным ситуациям при пред
седателе правительства 
Уральской республики.

БЛОК
СОБИРАЕТСЯ

Подводятся предваритель
ные итоги сбора подписей 
в пользу федеральных спис» 
ков различных политических 
блоков. К 4 ноября в поль
зу блока «Новая аграрная 
политика» на территории 
Свердловской области си
лами самого блока собрано 
4009 подписей.

«ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ».
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рис. Аркадия ПЯТКОВА.

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:
•Дмитрий Волкогонов об

Октябре 95-го •
• Коммерсанты - высокому 

искусству

* Как добывают наркотики

• ОБХСС в новом обличье

I • Построим в России Шувакишский 
| рынок!

ОСТАЛИСЬ
БЕЗ

УЧРЕДИТЕЛЯ
Парадоксальная ситу

ация создалась в связи 
с Указом Президента о 
прекращении деятельно
сти Советов в Свердлов
ске-44. «Новая город
ская газета» осталась без 
учредителя. Приняв на 
себя обязательства по 
выполнению всех функ
ций горсовета, городская 
администрация не по
желала взять только

на смену! Среда, 

10 ноября 1993 года 
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одну — 
данной 
досадили 
му-то из

учредительство 
газеты. Видно, 

газетчики ко- 
чиновников.

03 
и 
и 
(D 
О.

о

03

На свой страх и риск 
редакция выпустила оче
редной номер, заявив, 
что права учредителя 
временно берет на себя. 
Интересно, что нз всех 
средств массовой инфор
мации в городе только 
«Новая городская газе
та» была последователь
на в своей поддержке 
Президента и курса ре
форм. И вот именно она 
оставлена без средств 
к существованию. Ви
димо, именно демокра
тический характер ее 
послужил причиной для 
такою странного реше
ния администрации.

«Новую городскую» 
любят горожане, она 
хорошо раскупается в 
киосках. Но, увы, при
дется, видимо, говорить 
о газете в прошедшем 
времени, да и подпис
чикам придется с ней 
проститься.

Преданную идеям де
мократии газету сумели 
ударить указом Прези
дента. Воистину все воз
можно в этой стране. 
Остается лишь доволь
ствоваться тем, что жур- 
налнетоз (пока!) не по
просили из занимаемого 
редакцией помещения.

Г. АВЕРЬЯНОВА.
Свердловск-44.

ПОЖАРЫ
НА ФОНЕ

БЫТА

Параллели

День рожденья «Дяди Степы»
Сегодня День работни-

коа милиции. Помните, в за
стойные времена какие кон
церты в честь него закатыва
ли? Все звезды, кроме разве 
что Мадонны и Майкла Джек
сона, считали своим долгом 
«засвидетельствовать». Это уж

потом «демократам», чтобы 
прийти к власти, Понадобилось 
расшатать силовые структуры 
государства, обложить «мен
тов позорных». Зато когда па
ши дворовые витии до власти 
все-таки дорвались — мили
ция (особенно после защиты

Останкино и столичной мэрии) 
вновь угодливо была возведе
на ими на пьедестал. Но это
все политические игры.

А если всерьез то без
милиции наше общество обой
тись просто не в состоянии. И 
дело не в том, что большеви-

ки вдруг вздумали создать 
этакое тоталитарное, полицей
ское государство, а в том, что 
«царство свободы», всякий раз 
даруемое народу, оборачива
ется таким хаосом и анархией, 
чго без присмотра людей в по
гонах жить становится просто 
физически невмоготу.

Пресс-служба УВД Уральс
кой республики (или МВД — 
в связи с повышением стату
са области?) в канун своего 
праздника (который у нас тра
диционно не профессиональ
ный, а национальный, как бы-

новку крайне неправильной и 
тормозящей работу Советских 
организаций, приказываю: всех 
лиц, старающихся производить 
обыски и нс имеющих на то 
формального ордера, задержи
вать и препровождать ко мне».

Короче говоря, обстановка 
«смеркается», и мы, судя по 
приметам (загаженным подъез-

ЭТО ДАЖЕ

дам, нечищеным
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да 
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Пожар в Красноураль-
на улице Яна Ному- 
начался утром, ког- 
соседи были еще до-
Но ни они, ни меди
не смогли вернуть к

жизни семидесятишести- 
летиего хозяина дома, 
отравившегося продук
тами горения. Затопив 
печь, он задремал на ди
ване и не заметил, как 
затлели тряпки, разве
шанные около печки.

В этот же день па эту 
же самую улицу пожар
ные приезжали еще раз. 
Хозяйка квартиры жда
ла гостей и, включив 
газ в духовке, вышла их 
встречать. Поторопив
шись, не заметила, что 
газ не загорелся. Когда 
запах газа стал чувство
ваться в квартире, и го
сти, и хозяйка отправи
лись посмотреть, в чем 
причина. Открыли ду
ховку и... Одна из гос
тей была госпитализиро
вана с сильными ожога
ми рук и ног.

В Новой Ляле на ули
це Карла Либкнехта до
тла сгорел четырехквар- 
тирный дом. Предпола- . 
гаемая причина пожара 
— короткое замыкание 
цветного телевизора.

Пресс-группа 
пожарной охраны.

ЗДЕСЬ 
НЕСЛАДКО

На днях инспекция по 
делам несовершеннолет- 
них при Туринском ОВД 
с помощью прокуратуры 
и комитета по делам мо-
лодежи организовала
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для 18 «трудных» под
ростков экскурсию в 
следственный изолятор 
Ирбита, чтобы они во
очию убедились, насколь
ко несладко оказаться 
за решеткой.

Им показали камеры, 
где находятся их сверст
ники, совершившие пре
ступления, дали возмож
ность пообщаться с ни
ми. А начальник след
ственного изолятора ска
зал, что важно было не
напугать ребят 
мой, а наглядно 
зать, па что они 
ПРОМСНЯ|ТЬ свою 
кую ЖИЗНЬ.

тюрь- 
пока- 
могут 
воль-

И. ГИЦАРЕВА.

ло обосновано выше) предо-
ставпла мне ряд любопытных 
документов 75-летней давно
сти, т. с. из архива.

Резко и отрезвляюще пахну
ло вдруг атмосферой того вре
мени, как из распахнутого ок
на с видом на дворовую по
мойку: «Приказываю всем до
мовладельцам и квартиронани
мателям в недельный срок очи
стить от снега тротуары и во
обще привести в полную чи
стоту и порядок канавы, дво
ры, отхожие места, помойные 
ямы, улицы. Наблюдение за 
выполнением приказа возла
гаю на городскую милицию».

Директивы в этом же духе 
вынуждены были издать в 
1918 году коменданты многих 
уральских городов: «царство 
свободы» началось с баналь
ной разрухи, с эпидемий, с 
разгула пьянства, воровства, 
бандитизма. Вог и посыпались 
приказы о запрете на прода
жу оружия и массовые обыс
ки. В результате комендант 
Екатеринбурга Некрасов вы
нужден был даже издать 22 
июня 1918 года такой рескрипт: 
«Мной замечен ряд случаев 
самовольных обысков со сто
роны некоторых красноармей
цев, Признавая такую обста-

А вы

ХЛЕБ СТАЛ
ДЕШЕВЛЕ

слы шали ?

Всего два дня продержа
лась в Серове самая высо
кая в области цена на хлеб 
— 420 рублей. Уже на вто
рую половину ноября адми
нистрация города заключи
ла с хлебозаводом договор 
о согласовании цены. Те
перь в Серове ржаной хлеб 
будет продаваться по боб 
рублей, а пфеничный — по 
020 рублей. Компенсация 
обойдется городскому бюд
жету почти в 18 миллионов 
рублей в месяц. А у горо
жан появится гарантия до 
нового года покупать хлеб 
по стабильным ценам.

КАК БЫТЬ?

латовский» и имени Ильича 
вместе взятые. «Симбиоз» 
обеспечивает сельхозпродук
цией детские сады и боль
ницы в Сухом Логе и Богда
новиче.

Нет у
ГРУСТНАЯ

СТАТИСТИКА

А ведь когда-то 7 нояб
ря улицы Екатеринбурга (да 
и других городов Ураль
ской республики) были за
пружены толпами празд
нично одетых людей. Кого- 
то загоняли «по разнаряд
ке», а многие и сами рва
лись «прошвырнуться» по

вспышкам дифтерии 1 
лярным перестрелкам), 
по тому же «тоннелю» 
же точке.

Может, только один

улицам,
и регу

ид ем 
> к тол

приказ
(от 26 июня 1918-го) вряд ли 
придется переиздавать в но
вой, более современной фор
мулировке (ввиду индустриа
лизации всей страны): «В по-

НЕ БЕДНОСТЬ
На днях пять санитарок 

из поликлиники Туринской 
городской больницы, а это 
треть от общего состава, 
одновременно подали на 
расчет. Причина — непо
мерно низкая оплата тру
да. С апреля по сентябрь 
правительством области к 
должностным ставкам млад
шего обслуживающего пер
сонала и водителей больнич
ных машин был установлен 
повышающий коэффициент, 
а в октябре надбавку сня
ли. Теперь месячный зара
боток начинающей санитар
ки выражается смехотвор
ной цифрой — 10 800 руб
лей. А у тех, кто со ста-

жем — около 14 тысяч.
В не менее неприятной 

ситуации оказались водите
ли машин, заработки кото
рых упали до 20—24 тысяч
рублей. Администрация
больницы, чтобы как-то ис
править положение, проси
ла дотаций у районной ад
министрации, обращалась в 
управление здравоохране
ния. Но везде получила от
каз. Районный и областной 
бюджет трещит по швам в 
попытке распределить ден
знаки на всех нуждающих
ся. Л людей, перешагнув
ших порог бедности и впав
ших в нищету, становится 
все больше и больше.

следтше дни мною (т. ко-
мендантом г. Екатеринбурга— 
ред.) замечены случаи частой 
езды в автомобилях по горо
ду с целью прогулки с разлнч-
ными дамами. Принимая 
внимание, что автомобили

во
яв-

ляются народным достоянием 
и служат исключительно для 
лии, связанных служебными, 
экстренными поездками, я не 
могу допустить подобного яв
ления в ЮроДе и приму все 
меры для прекращения подоб
ною явления».

Л может, и до этого дока
тимся? Время еще есть, и оно 
работает на нас. Так что всех
с национальным 
Ибо без милиции, 
спецназа (при 
«Альфы») нам из 
«царства свободы» 
судя по всему, не

праздником! 
ОМОНа и 
поддержке 
очередно! о 

1 живыми, 
выйти.

Л. СЕРГЕЕВ.

Фото А. ПОРУБОВА.

МЕСТО ЖУРНАЛИСТИКИ
В МУЗЕЕ

При редакции районной 
газеты «Заря» создается 
музей журналистики. В но
вом строящемся здании ре
дакции под него уже отве
дена комната. Сбор мате
риалов для музея начался 
с приходом на должность 
редактора туринского крае
веда Александра Иванови
ча Новоселова, одного из

зее фотоальбом, рассказы
вающий о поколениях жур
налистов «Зари» со дня ос
нования газеты, старейшей 
в области. Среди экспона-
ТОВ книги, написанные

авторов книги 
Благодаря его ' 
шел в свет и 
четырёхтомник 
торов, издание

[ о городе, 
усилиям вы- 
поэтический 
местных ав- 

неприбыль-
ной ныне поэзии будет про
должено.

Займет свое место в му-

местными газетчиками, ле
тописи предприятий и дере
вень, подарки от читателей 
к юбилейным датам «район
ки».

Музейным экспонатом ста
нет и пишущая машинка 
старейшего журналиста «За
ри» Юрия Клюшникова, а 
также лучшие публикации 
местных газетчиков в цент
ральной и областной прес
се.

ПОГОДА
11 —12 ноября по области 

ожидается переменная облач
ность, местами небольшой снег

Ветер северо - западный, 3—• 
8 метров в секунду.

Температура воздуха: ночью 
— 19—24, при прояснениях до 
28 градусов мороза; днем — 
11 — 16.

революции конца...

Перерабатывающие пред
приятия Каменска-Уральско- 
го откликнулись на просьбу 
мэрии не срывать поставки 
продуктов в магазины и не 
требовать до конца года 
предоплаты за продукцию. 
В городе сложилась тяже
лая финансовая ситуация.
Оошая задолженность 
родских предприятий

го- 
со-

ставляег 1,6 млрд, рублей. 
Под угрозой остановки — 
строительный комплекс и 
смежные производства. Фи
нансирование выделяется 
лишь на зарплату, медика-
менты 
ния в 
садах,

и организацию пита- 
больпицах, детских 

школах.

КОРЕЙЦЫ
ЗНАЮ!

ЧТО ДЕЛАЮТ
Рекордный урожай свек

лы и моркови получил гла
ва крестьянского хозяйства 
«Симбиоз» Георгий Двух- 
именный. Фермеру помогло 
внедрение корейской техно
логии возделывания сель
скохозяйственных культур. 
Он собрал овощей вдвое 
больше, чем колхозы «Фи-

Резко увеличилась в Вер
хотурском районе смерт
ность в результате травм и 
отравлений. Число умерших 
по этим причинам достигло 
здесь 40 процентов. За по
следние три месяца отрави
лись и получили травму 75 
человек. Треть из них нахо
дилась в состоянии алко
гольного опьянения.

«ДОМОЙ
ВЕРНУЛИСЬ»

«Урожайным» оказался 
день 3 ноября для сотруд
ников службы по исправи
тельным делам. После мно
готрудных поисков пойман, 
наконец, сбежавший 22 сен
тября из инфекционного от
деления •Екатеринбургской 
ИТК-10 25-лстний квартир
ный вор Н. Калугин. В Ка- 
мышловский СИЗО возвра-; 
щен В. Громов, находив
шийся в бегах с 28 октября. 
Работники службы устрои
ли на беглецов засаду, и их 
терпеливое ожидание было 
вознаграждено.

БЕЖЕНЦЫ-ТО
НАШИ

Около пятидесяти семей 
беженцев зарегистрировано 
в центре занятости Красно
уфимска. Более половины 
из них приехало из Таджи
кистана. Каждая семья по
лучает единовременное по
собие: в городе — в разме
ре минимальной заработнбй 
платы, на селе — в два ра
за больше.

«ЕЛИ»

проспекту, пообщаться.
Даже милицейское оцепле
ние приходилось выстав
лять, чтобы удовлетворить 
всех желающих дружно
прокричать «Ура!» под 
мятником Ильичу.

А теперь вот, всего 
сколько лет спустя, шла

пя

не- 
по

тому же обмороженному
проспекту Ленина 
каких - то изгоев 
ностью в тысячу

группа 
числ-ен- 

или две.
А их соотечественники с 
брезгливостью поглядыва
ли на них сквозь окна 
трамваев и «Фордов», как 
будто вели по этапу оче-
редных «декабристов»,
арестантов или военноплен
ных.

Что произошло с наро
дом? Прозрел он? Или ос
леп? Те, кто в трамваях и 
«Фордах», наверняка счита
ли, что у них наконец-то 
открылись глаза. Те, кто 
под зычные революцион
ные песни в начале двена
дцатого собрался на пло
щадь им. 1905 года, пола
гали, что прочие—ослеп
лены, обмануты, оболване
ны, а истиной владеют 
именно они, под красны
ми флагами, под лозунгами: 
«Вся власть Советам трудя
щихся!» и «Построим в Рос
сии Шувакишский рынок?»

Открывший митинг лидер 
Союза рабочих, крестьян и

первый секретарь горкома 
компартии Российской Фе
дерации Л. Самарская и В. 
Исаков. Последний заклей
мил «власть уголовщины» и 
покаялся, что в свое вре
мя содействовал установле
нию этой власти. Рабочий 
оптико - механического за
вода Б. Малахов также оха
рактеризовал нынешний 
курс как «политический 
бандитизм».

Затем слово взяли быв
шие (для властей, но не 
для избирателей) народ
ные депутаты Екатеринбург
ского горсовета И. Чариков 
и В. Булатов. Один из них 
назвал расстрел парламен
та «преступлением века», а 
другой призвал «возродить 
оппозицию» и законным пу
тем прийти к власти.

Блеснул остроумием пер
вый секретарь горкома Рос
сийской коммунистической 
рабочей партии В. Сарва
ров, поведавший собрав-

то смотри статью первую». 
Оратор призвал также воз
ложением цветов к Вечному 
огню на площади Комму-
нароз почтить 1 
память погибших

12 ноября
при

Щите Конституции 1977 
Да.

Другой лидер РКРП

38- 
го-

В.

трудовой интеллигенции
Среднего Урала В. Ново
селов поздравил сограж
дан и лично Э. Росселя с 
рождением Уральской рес
публики, которая, быть мо
жет, хоть как-то «аморти
зирует» жизнь населения 
бывшей Свердловской об
ласти от политических кур-

А вы слышали?

бетов 
Москве.

После

«временщиков» в

исполнениязгимнов
СССР Россми^ыстулили

шимся, что 
ституции 
только две 
— «Борис

в новой 
России 
статьи: 

всегда

Кон- 
будет 

первая 
прав»,

вторая — «если он не прав,

Копырин изобличил нынеш
них правителей во лжи, со
славшись на последнее ре
шение Президента не про
водить бвоих перевыборов 
12 июня .1994 года.

А в принципе тема лжи, 
мистификации и фальсифи
кации истории — пожалуй, 
ключевой вопрос сегодня. 
Перестройка началась под 
лозунгами, которые под
держали почти все. А за
вершается этот процесс т<»:, 
как не ожидал никто (кро
ме особо посвященных).

Мы поднялись против 
привилегий КПСС и кончи
ли суперпривилегиями для 
новых «хозяев жизни». Ре
волюция сменилась конто- 
революцией, т. е. изменил
ся вектор, а не характер 
движения общества. Вче-

рашние демократы, бивши
еся против всевластия пар
тократов за советскую 
власть, с ловкостью фокус
ников (или, по выражению 
оппозиции, «оборотней», 
«перевертышей») все пере
играли и превратились в ав
тократов, которым уже не 
доверяет даже «мировое 
сообщество», пославшее к 
нам наблюдателей на пе
риод проведения выборов.

Ложью явилась и леген
да о рынке. Ибо между 
подлинным предпринима
тельством и нынешней спе
куляцией столько же обще
го, сколько между лю
бовью и проституцией: вне
шнее сходство есть, а суть, 
увы, разная.

Дарованная свобода ни
кого не вдохновила на тру
довые подвиги, на разви
тие производительных сил 
и внедрение передовых 
технологий. Благодаря на
логовой политике и тоталь
ной коррупции она приве
ла лишь к массовому раз
воровыванию богатств стра
ны, Обилие природных ре
сурсов и возможность жить

за счет их перепродажи в 
сочетании с пропагандой 
культа наживы создали ба
зу не для научно-техничес
кой, а для социальной ре
волюции и гражданской 
войны: общество сновав 
раскололось на сильно бо
гатых и сильно бедных, без 
всякого намека на «сред-
НИЙ 
тин

А 
вая

класс», опору демокра- 
в Америке и Европе.

казалось бы, есть жи- 
история, из которой

знай извлекай уроки! Но 
именнр с истории, с ее ре
интерпретации и началась 
большая ложь, котсрая 
привела к большой крови: 
одни бросились оплевывать 
все подряд, другие (за
щитная реакция) — идеали
зировать.

Началась ожесточенная 
борьба с прошлым, плавно 
перешедшая в борьбу с 
собственным будущим. Од
ни, словно с похмелья, ре
шили все случившееся с 
ними вчера забыть. Другие 
наоборот — ударились в 
ностальгические воспоми
нания.

Между тем прошлое — 
не хорошее и не плохое,
оно просто НАШЕ, об-
щее, с его достижениями 
и ошибками. А мы — один 
народ, который как раз и 
объединяет это общее про
шлое. А без прошлого ни
какое будущее невозмож
но: завтрашний день, как 
цыпленок, может вылупить
ся лишь из скорлупы исто
рии. Исторический ниги- 
лизла, беспамятство Иванов 
— прямая дорога к наци
ональной колонизации.

Об этом, собственно, и 
напомнила лишний раз по
следняя маленькая демон
страция 7 ноября, скром
ное шествие российских 
диссидентов - отщепенцев 
«новой волны». И хорошо, 
что как у городских, тек и 
у республиканских властей
в Екатеринбурге хватило
ума не запрещать и не раз-
гонять ритуальное
ние своих сограждан.

собра-

С. МАТЮХИН.

ФотОсА^ТОКАРЕВА.
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Внимание: проблема Единоличное хозяйство

ОТЧЕГО ЛЮДИ 
ОДУРМАНИВАЮТСЯ?
Наркотики... Думается, боль

шинство „рюдей достаточно хо
рошо представляют. какие 
опасности, ожидают их, про
яви они .практическое желание 
испыхам» на себе действие опи
ума дед гашиша. Ограничение 
круга .духовных интересов, 
психическая и физическая за
висимость от зелья, а в особо 
тяжелых (но не редких для 
наркоманов) случаях — пол
ная деградация личности и 
смерть, ...

Отчего же люди склоняют
ся к этому коварному соблаз
ну? Да.и что это такое — нар
комания? Болезнь, вредная 
привычка, способ избавления 
от стрессов? Увы, ответы на, 
казалось бы, столь ясные во
просы .отважится дать далеко 
не каждый специалист-нар
колог. Потому, прежде всего, 
что не. обладает достаточной 
информацией по различным 
аспектам этой «очевидной» 
проблемы. Не знает масштабов 
к тенденций «наркотизации» 
нашего общества

— Так называемая борьба с 
наркоманией остается пустым 
звуком до тех пор: пока мы не 
выработаем четкой стратегии 
противодействия ей как опас
нейшему социальному злу,— 
говорит главный нарколог го
рода Б. Тепляков. — И первым 
шагом в этом направлении бу
дет проведение всеобщего ан
кетирования населения в каж
дом регионе страны. Хотя бы 
среди молодежи, Если мы на
печатаем вопросники и разда
дим инлюйям от 7 до 23 лет 
— учащимся школ и ПТУ, сту
дентам техникумов и вузов, то 
получим ответы (убежден, объ
ективные) на главные вопросы, 
без которых трудно рассчиты
вать на успех в решении этой 
серьезной -проблемы. Мы об
ратились к администрации го
рода .с просьбой выделить 
средства /около 10 млн. руб
лей). необходимые для техни
ческой организации анкетиро
вания-* в учебных заведениях 
Екатеринбурга. Ответ на наше 
предложение будет дан в бли
жайшее время.

Что же, хочется надеяться, 
что инициатива Бориса Михай
ловича у городских властей по
лучит поддержку. А пока ме
дики и социологи, не дожида
ясь лучших времен, проводят 
посильные для себя «локаль- 
ные» „исследования. Одно из 
них специалисты гр»
родского Центра медицинской 
поофилактиед (диспансер «Здо
ровье»), Они опросили около 
320 человек— представителей 
различных социальных грипп: 
учителей, медицинских работ
ников. студентов медицинско
го колледжа, а также нарко
манов. поступивших в город
ское отделение милиции. Лю
дей, как хочется назвать по 
старой традиции, заиимяюших 
разные ,. стороны' баррикад. 
Но не хватит ли борьбы и не- 
поимиримЫх портивостояний? 
Ведь не ровен час, «по ту сто
рону» могут оказаться и «ник 
близкие родственники... Итак, 
кем не они являются — ека
теринбургские наркоманы и 
как сами, оценивают свое по- 
до’уениеЛ.

Это молодые и очень моло
дые люди. Более половины эа- 
держаййых составили юноши 
и девуФй'и. от 15 ДР 20 лет. По
следних, конечно. намного 
меньше ,— врегр 6%. Но уже 
сам по себе факт приобщения 
к наркотикам юных предста
вительниц прекрасного пола 
тревожен. Чаще других под- 
в-огают ' себя одурманиванию 
17-летние. Совсем немного 
«стариков» — тех кому пере
валило за 30 (2.5% опрошен
ных). И лишь один человек пе
решагнул 40-летний рубеж. 
Вывод очевиден: наркомания 
— проблема молодежи, как 
верно и то, что жизнь людей, 
ведущих «иллюзорный» образ 
жизни, обрывается рано. И 
еще один немаловажный пока
затель — образовательный 
ценз: ни один из респонден
тов не мог похвастать высшим 
образованием.

Почему же у человека в цве
тущем возрасте возникает по

Резонанс
ЛйвгЩла-» .....

УДАРИМ ИНТЕЛЛЕКТОМ
ПО МИЛИТАРИЗМУ

Разве можно заманить лю- 
для службы в армии с по

мощью бесййатного проезда в 
трамвае или бесплатной пепе- 
еылкл писем? Конечно, Нет. Вот 
н решили эти «интеллектуаль
но недоразвитые военные» 'за
манить Николая Яблонского 
«в состав^ учеников 10—11 
классов»-свои ряды более 
коварным рбразом. Путем бес- 
платнрц.., демонстрации «кру
тых композиций» ансамбля 
песни и пляски Уральского во
енного округа и приглашения 
посетить одну из частей этого 
самого, округа.

Не прршед V них этот но
мер. Наоборот, Коля еще боль
ше «убедился в своих паци
фистских Азглялах». Особенно 
после того, как один из его 
почти поарсппкоз, «свежепри- 
звгшныф парнишка» заявил, что 
в Великой Отечественной вой- 
ие «руеекая* армия в принципе 
победила». 

требность одурманиваться? Ин
тересно. что учителя, медицин
ские работники и юные нар
команы выразили удивитель
ное единодушие по этому по
воду. Любопытство и стремле
ние не отстать от компании 
сверстников — вот главные 
стимулы, ведущие юношу, а 
то и подростка к краю пропа
сти. Так, значит, не ежеднев
ный стресс, не интимные пе
реживания (как раньше пола
гали некоторые «знатоки» Ьтой 
проблемы), а банальная скука 
и серость нашей жизни при
водят молодежь в опасный 
мир иллюзий? Если это так, то 
кардинальное решение проб
лемы предвидится не скоро. 
Научить растущего человека 
различать цветные тона в чер
но-белых буднях — сложней
шая задача воспитания. Но в 
состоянии ли многие из нас, 
людей безнадежно взрослых, 
увлечь молодежь интересным 
делом, передать ей высокие 
духовные потребности? А ведь 
именно в этом — главное ле
карство от скуки. Но пока оно 
не действует, и наши скучаю
щие и любопытствующие аксе
лераты скрашивают свой досуг 
кто как может. И некоторые 
из них — наркотиками.

Однако вот вопрос на за
сыпку: где и с чьей помощью 
они умудряются доставать дур
манящее зелье? Несмотря на 
строжайшие меры аптекарско
го контроля, суровые кары, 
которые сулят статьи Уголов
ного кодекса? Вопрос тем бо
лее актуален, что одна порция 
наркотика обходится его по
требителю в 5-—10 тысяч руб
лей, а потребность вновь при
нять допинг, как отвечают са
ми наркоманы, у многих из них 
возникает ежедневно. Но у 
страждущих деньги обычно на
ходятся. Откуда же? 9% опро
шенных получают достаточную 
материальную поддержку от 
родителей (надо полагать — 
миллионеров), 26% отвечают, 
что их выручает бизнес (какой, 
интересно?). Другие же откро
венно лукавят: 32% изыскива
ют требуемую сумму из скром
ной зарплаты, а 7% — даже из 
крохотной стипендии. А впро
чем, поразительная изворотли
вость и лживость всегда были 
отличительной чертой, «благо
приобретенной» наркоманами 
в их непростом поиске желан
ного зелья. Источники его при
обретения называются ими бо- 
Л.ае откровенно. 53% респон-' 
дентов обращались непосред
ственно к продавцам наркоти
ков, 12% оказались способны
ми сами изготовить их. Гораз
до меньшая часть наркоманов 
удовлетворяла свою пагубную 
потребность, приобретая пре
параты в аптеках или выпра
шивая их, ходя по квартирам, 
У сердобольных жильцов. Так, 
популярным у наркоманов- 
попрошаек стал солутан, слез
но вымаливаемый ими якобы 
для больного ребенка.

Утрата человеческого досто
инства, попрошайничество и 
совершение преступлений ра
ди обладания желанной трав
кой или таблетками свидетель
ствуют о глубокой деградации 
личности наркомана. То состо
яние, когда человек уже не 
может реально оценивать зна
чение и последствия своих по
ступков. Не случайно многие 
из них, находясь буквально в 
шаге от гибели, вызываемой 
интоксикацией организма, про
должают считать свою тяже
лую болезнь увлечением, ле
карством от стресса, приятным 
времяпрепровождением. Но 
тут же сами себе и противо
речат: оказывается, около двух 
третей их не знают (не встре
чали) наркоманов, прекратив
ших потребление дурмана. По 
той простой причине, что не
много есть счастливчиков, на
шедших в себе силы вернуть
ся в нормальную жизнь из 
наркотического «рабства». И 
уж некие тут увлечение и при
ятный «балдеж», когда речь 
идет о тяжелейшей болезни, 
душевно и физически ломаю
щей человека!

Но наркомания — не только 
болезнь, прерогатива меди-

Успокойся, дорогой Коля! 
Дяди и тети на «На смену!» 
позаботились о твоем буду» 
тем. Ведь наличие публика
ций в прессе дает тебе воз
можность вне конкурса посту
пить на журфак, а это избавит 
тебя от службы в армии. Гля
дишь, потом сам. будешь рабо
тать в прессе и публикойть 
письма других Коль о «недо
развитости военных». Или ра
бочих. Или крестьян. Или...

Да и вообще: что страшного 
в том, что областная «молодеж» 
ка» в канун очередного призы
ва в армию публикует очеред
ной антнармейский пасквиль. 
Ничего страшного. Пресса, 
слава Богу, у нас свободна, а 
цензура давно дуба дала. Рое» 
сийская армия, значительно со
кращенная по сравнению с 
бывшей советской, укомплек
тована в своих сокращенных 

цинсиих исследований, но и 
острая социальная проблема. 
Безусловно, к химическому до
пингу люди прибегают, желая 
избавиться и от груза не ре
шенных ими задач. Нелегко 
быть молодым, находить об
щий язык со сверстниками, с 
еще не ставшим понятным и 
близким взрослым миром. По
тому-то и начинают они по
треблять наркотики в компании 
сверстников, на вечеринке или 

в подвале в два раза чаще, чем 
в более комфортных и спокой
ных домашних условиях.

А каково мнение о «жгучей» 
проблеме молодежи студентов 
медицинского колледжа — по 
сути сверстников тех наркома
нов, с ответами которых мы 
познакомились? Молодые соли» 
даризируются в главном: пер
вые шаги к этой пагубе люди 
делают из любопытства, от не
знания, чем заняться. Не сту
денты гораздо точнее оцени
вают суть наркомании: почти 
95% опрошенных йз их чис
ла считают ее болезнью или 
опасной вредной привычкой. 
И в то же время насторажи
вают другие их откровенные 
ответы; 23% этих студентов в 
свое время занимались токси
команией, а 10% пробовали 
наркотики (а ведь из отвечав
ших 85% составляли девуш- 
ки1). Тревожат эти цифры и по
тому, что свидетельствуют о 
существовании в нашей жизни 
огромного испытательного по
лигона, на котором ежеднев
но серьезную проверку на 
стойкость к опасному соблаз
ну проходят те. чей возраст 
ограничен пятнадцатью и два, 
дцатью годами.

А что думают респонденты 
относительно способов проти
водействия распространению 
наркомании и что, с их точки 
зрения, необходимо делать с 
теми, кто не может преодолеть 
в себе пагубного пристрастия? 
Вопрос этот, к сожалению, не 
был задан самим наркоманам. 
Очевидно, с определенным 
резоном; больной человек (по 
мнению врачей) объективно 
не может оценить свое само
чувствие и наметить способы 
избавления от недуга. Ответы 
же студентов, а также медра
ботников и учителей, несмот
ря на значительную разницу 
в возрасте отвечавших, были 
очень близки. Самым ради
кальным методом сдержива
ния * наркомании они считают 
соответствующее просвещение 
и воспитание, или, если при
дать сказанному некую меди
цинскую направленность, —- 
психотерапию. Около трети 
респондентов считают, что по
ложительный эффект могут 
принести различного рода ре
прессивные меры, предусмат
ривающие административное 
или уголовное преследование 
наркоманов. И совсем неболь
шая часть отвечавших избав
ление зла видит в улучшении 
бытовых условий, стационар
ном лечении этих людей.

Отчего же люди одурмани
ваются? Почему впадают в 
безвыходный и бессмысленный 
мир опасных иллюзий, преда
вая и изменяя самим себе? 
Нет. «не во вкусе, не в удо
вольствии, не в развлечении, 
но в веселье лежит причина 
всемирного распространения 
гашиша, опиума, вина, табака, 
а только в потребности скрыть 
от себя угрызения совести... 
Освобождение от этого страш
ного зла будет эпохой в жиз
ни человека» (Л. Толстой).

Эпохой... и значит, процес
сом нелегким и долгим. А по
тому еще раз выразим надеж
ду, что администрация города 
положительно ответит на пред
ложение главного нарколога, 
нацеленное на получение объ
ективной информации о ха
рактере и масштабах наркома
нии в Екатеринбурге. Все мы 
в этом, безусловно, заинтере
сованы, ведь только такой —. 
компетентный, несуетный —- 
подход к проблеме позволит 
выработать верную стратегию 
ее решения.

А. СЕМЕНИН. 
городской центр 

медицинской профилактики.

штатах на? 30 процентов, а пой
дет Коля служить, или нет — 
это на упомянутый процент 
почти не повлияет. А победит 
или не победит «в принципе» 
русская армия в случае чего 
какое ему дело до того?

Только не советую Коле 
встретиться с теми ребятами, 
которые после госпиталя опять 
попросились на свою заставу, 
что на таджикско-афганской 
границе. Трудно будет разго
варивать е этими «недоразвн» 
тыми интеллектуально».

А газете желаю и впредь 
проявлять смелость в публика
ции самых смелых высказыва
ний читателей, И простите, 
уважаемые коллеги, за ерни
чество. После прочтения письма 
Н. Яблонского я, грешным де
лом, решил, что ерничество— 
как раз то, что нужно, чтобы 
опублн'коваться у вас.

С уважением 
Л. ПОЗДЁЕВ, 

военнослужащий.

СТАНЕТ ЛИ НАШ ФЕРМЕР НАЦИОНАЛЬНЫМ
Продавщица сельского мага- 

*зина, которая в силу своей 
профессии знает в деревне 
всех жителей, показала мне 
дом фермера Каримова. Хотя 
узнать его было довольно лег
ко по одной простой примете: 
у ворот стояла припорощепцая 
снегом техника.

У раскрытых настежь дверей 
сарая копошился человек с 
озабоченным лином. у него яв
но что-то не клеилось с ремон
том, не то трактора, не то ка
кого другого сельскохозяйст
венного орудия.

Сам хозяин разговаривал по 
телефону в просторной прихо
жей дома, и по отрывочным 
фразам я поняла, что речь идет 
о предстоящем собрания ассо
циации фермеров Полевского, 
на которое он приглашал неви
димую собеседницу.

У ассоциации проблем мно
го. В ней тридцать три хозяй
ства, а тех, кто более или ме
нее встает на ноги,—раз, два 
и обчелся. Чтобы стать креп
ким хозяином, нужны нс толь
ко специальные знания, но и 
недюжинные способности, уме
ние выкрутиться из тяжелой 
ситуации, в которую поставили 
фермеров, или, как их называ
ли лет 60 назад, единолични
ков, умение рассчитывать пер
спективу и работать, рабо
тать... Да, есть здесь хорошие 
хозяйства, которые, по выра
жению председателя ассоциа
ции Марата Каримова, «дают 
продукцию полным ходом». 
Iio многим из тридцати трех 
таковыми уже не стать. Очень 
тяжело воздвигнуть капиталь» 
ные постройки, купить скот, 
корма и при нынешних ценах 
на сельхозпродукты вернуть 
взятые кредиты с немалыми 
процентами. Пока эти процен
ты не больше 28, но выдачу 
централизованных ссуд закры
вают, а де, что имеются, те
перь уже переводятся под 200 
процентов. -Дело, считай, гиб
лое, и чем дальше, тем...

— Реальной поддержки от 
государства мало. Чтобы хо
зяйства развивались, нужны 
приемлемые проценты и долго-

Дню милиции посвящается -

БЭП. Эти люди работают, чтобы мы жили лучше
Со всеми этими реформами, 

брошенные в стихию разви
вающегося рынка, мы порой 
забываем, что существуют и 
еще действуют в стране орга
ны, призванные следить за со
блюдением законности в на
шей, недавно обретенной сво
боде экономической деятель
ности. Кто постарше, тот на
верняка помнит такой отдел, 
как ОБХСС. Но вот сейчас это 
название как-то нигде не по
падается.

Задавая вопрос начальнику 
отдела по борьбе с экономи
ческими преступлениями УВД 
Свердловской области Влади
миру Степановичу Ралдугину 
накануне его профессиональ
ного праздника — -Дня мили
ции, я и не предполагая, что 
вновь столкнусь с этой служ
бой. Мой первый вопрос ка
сался истории создания ОБЭП. 
Владимир Степанович так от
ветил на него:

— Нашу историю следует 
начинать с 16 марта 1937 года, 
когда была создана служба 
БХСС, занимающаяся охраной 
всех видов собственности, кро
ме личной, так как охраной 
личной собственности зани
мался уголовный розыск. До 
создания ОБХСС эту роль вы
полняли чекисты. Но со вре
менем доля госсобственности 
возросла и потребовала соз
дать специальную службу. В 
девяностые годы у нас стали 
закладываться основы рыноч
ной экономики. Получили раз
витие рыночные отношения, в 
результате с социалистической 
собственностью стало как-то 
проблематично. И тогда служ
ба БХСС была реорганизова
на, появились мы — служба 
БЭП. Хотя в скором времени 
нас хотят переименовать в 
Управление по экономическим 
преступлениям -— УЭП.

— Действительно, сложно 
представить, что отдел БЭП, 
который мы имеем сейчас, в 
общем-то вышел из ОБХСС, 
занимавшогося проверкой тор
говых организаций, спекулян
тами, различными должност
ными преступлениями, защи
той госимущества Чем же за
нимается ОБЭП сейчас, каковы 
основные направление!

— У нас в областном аппа
рате есть восемь подразделе
ний, Приоритеты деятельности 
таковы, что эти подразделения 
занимаются борьбой с кор
рупцией, взяточничеством, хи
щениями, незаконными опера
циями с валютой, преступле
ниями в кредитно-финансовой 
системе, сфере приватизации 
и т. д. Занимаемся крупными 
замаскированными преступле
ниями, Необходимо сказать, 

срочные ссуды,— говорит Ма
рат. Это его глубокое убеждв-. 
ние, что только при таких ус
ловиях фермеры смогут в ка
кой-то степени кормить близ
лежащие города.

Обид на отдел по развитию 
фермерства областного управ
ления сельского хозяйства’ у 
него нет. Там, как он говорит, 
стараются помочь, как могут. 
Претензии у сельских хозяев 
к областной ассоциации фер
меров и «Фермерфонду»:

— 300 миллионов рублей 
сеук, которые предназначены 
для фермеров, положены под 
залог. Только сорок процентов 
всех денег доходят до нас, а 
где бродят остальные шестьде
сят? Весь год у нас не было 
денег.. Метался туда-сюда, ис
кал 2,5 миллиона на развитие 
наших хозяйств. Е^ще и доро
гу строили. Выделили на раз
витие и на дорогу столько же. 
Мы закупили технику, а когда 
пришла пора расплачиваться 
за дорогу, оказалось, что в 
Фонде запутались и одну и ту 
же сумму дважды записали в 
разные статьи. Так что мы и 
деньги уже израсходовали, и за 
дорогу, платить нечем.

Зато сейчас есть чем рабо
тать, техника закуплена и для 
посева, и для сенокоса, и для 
внесения удобрений. Хотя ее, 
конечно, мало. Если в конце 
года было 18 хозяйств, а теперь 
вдвое больше,.— одну машину,- 
не разорвешь между ними. А 
за год цены поднялись в 20— 
25 раз. Дорого!

— Сейчас там решают от
крыть филиал «Фермерфонда» 
в Полевском. Я считаю, эд о 
административная уловка. Ас
социация есть, зачем нужен 
здесь «Фермерфонд»? По-мо
ему, просто хотят пристроить
ся к деньгам, к ценностям. А 
у меня руки в мозолях! Пусть 
местные советы контролируют 
движение денег! (Или местные 
«думы»? — Л. Т.)

Чтобы создать и укрепить 
не среднее, а, скажем сред
ненькое хозяйство, требуется 
30—40 миллионов рублей. 11 
на долгий срок, потому что 
цикл оборачиваемости средств

что наш отдел -— один из ше
сти, которые вправе использо
вать негласные методы работы, 
предусмотренные Законом об 
оперативно-розыскной дея
тельности.

По численности ОБЭП УВД 
Свердловской области один из 
крупнейших в стране, после 
Москвы и Санкт-Петербурга.

—- Незаметно наш разговор 
сводится к основным пробле
мам отдела. Конечно же, это 
кадры. Люди, работающие 
здесь, должны быть специали
стами во многих областях. 
Если раньше законодательство 
было достаточно стабильным, 
нарушения были определены 
четко, то с развитием эконо
мических отношений в сферу 
деятельности БЭП прибавились 
и внешнеэкономическая дея
тельность, нарушения в кре
дитно-финансовой системе при 
осуществлении приватизации и 
многое другое, что, зачастую, 
законами урегулировано недо
статочно. Необходимо уметь 
разбираться во всех этих про
блемах. Кто же готовит кадры 
для службы!

— Вы знаете, всего одно 
учебное заведение в Нижнем 
Новгороде. Приходят молодые 
ребята по окончании граждан
ских вузов, мы разговариваем 
с ними и не можем пообе
щать ничего. Ни квартиры, ни 
больших денег. Текучесть кад
ров составляет где-то 15—20 
процентов в год. Приходит 
новый сотрудник, мы стараем
ся устроить его на какие-то 
учебные курсы, часто бесплат
но, с помощью коммерческих 
структур. (Эта фраза вызвала 
у меня удивление, и тогда мне 
объяснили, что ОБЭП, как и 
другие правоохранительные 
органы, вынужден прибегать 
к помощи спонсоров. Создан 
фонд «Правопорядок», к прош
логоднему Дню милиции про
водился благотворительный 
телемарафон )

Бывает, человек проработа
ет у нас год и уходит в ком
мерческие же структуры. На
ши специалисты там ценятся, 
а материальные условия... Не
укомплектованность состава 
сейчас где-то 10 процентов... 
Многие уходят еще и из-за 
неудовлетворенности работой. 
Вы слышали, многие жалуются 
на несовершенство, нестабиль
ность, а то и на отсутствие не
обходимого законодательства. 
Работают люди долго и тща
тельно, а в результате дело 
может развалиться в суде как 
раз потому, что в связи с не
совершенством. отставанием 
законодательства от жизни 
(спасибо почившему Верхов
ному Совету, где законопроек
ты лежали без движения по 

в хозяйстве — год н иольше. 
А землю лают, во-первых, да
леко, во-вторых, неудобипу. 
Сколько времени нужно на то, 
чтобы ее разработать, удоб
рить, чтобы урожай она дава
ла пехнлый? Совхоз же сам 
не может землю содержать и 
фэрм.ерати ее не дает. Как та 
собака, что на сене. А если 
жалко, 410 попадет в неради
вые руки, так, ведь можно вы
делять ее на конкурсной ос
нове.

Каримову помогает «вы
плыть» картофель — продукт 
рентабельный. А было бы по
больше разработанной пашни, 
и зерно бы для своих нужд 
произвел. Его себестоимость, 
по подсчетам Марата, нс пре- 
вышает 25—30 рублей, а ком
бикорма. которые он покупа
ет для скота, стоят 70—80 
рублей. Техники в его хозяй
стве хватит для обработки 
50 гектаров пашни и 13 гек
таров сенокоса.

Основное, чем занимается 
фермер Каримов,— выращива
ние овощей (в основном карто
феля) и производство молока. 
С последним, прямо скажем, 
одна морока. Молоко — про
дукция низкорентабельная, 
особых прибылей не прино
сит. Сбывать его трудно. Пос
ле дойки надо охладить и во- 
вЪемя слать на переработку 
молокозаводу, пока не про
кисло, или продать населению 
через другие промышленные 
предприятия. Ни в первом, ни 
во втором случае приемщики 
молока особого энтузиазма не 
проявляют. Одни вдруг .заяв
ляют, что молоко разведенное 
(.лишь бы не возиться с ним!), 
другие просят взамен за услу
гу (принять молоко для своих 
рабочих считается большой ус
лугой фермеру) привезти (по
дарить) телегу навоза для лич
ного сада начальнику отдела 
снабжения (был и такой слу
чай). Извините, сказал Кари
мов, мне'это самому надо!

Проблема сбыта продукции 
фермерских хозяйств — раз
говор особый, и мы к нему еще 
вернемся. И поскольку, как 
видно из сказанного, с мол о.

2—3 года) у нас, прокуратуры 
и суда могут обозначиться 
различные подходы. А адво
каты у коммерческих структур 
хорошие... Но при всем этом 
текучесть кадров в основном 
среди молодых сотрудников. 
В основе своей состав отдела 
постоянен.

Немного отвлечемся от хода 
нашей беседы. Сотрудники 
БЭП люди точные. Меня про
сили тщательно соблюдать 
формулировки в предостав
ленных материал«». Вот неко
торые данные работы ОБЭП 
за 9 месяцев 1993 года. Вы
явлено 2375, экономических 
преступлений: из них 174 по 
ст. 93' (хищения в особа круп
ных размерах). 94 по ст. 88 
(незаконные валютные опера
ции). 100 по ст. 173—174 (взя
точничество). Вскрыто более 
20 попыток хищений по фик
тивным авизо, в результате 
чего предотвращено хищений 
на сумму более 6 миллиардов 
рублей. По всем позициям за
метный рост, а учитывая, что 
все эти преступления латент
ные, замаскированные, пока
затели неплохие.

Среди различных, но схо
жих во многом уголовных дел, 
которыми занимался * ОБЭП, 
встречаются иногда весьма 
любопытные. Продемонстри
рую несколько примеров.

Мы все привыкли считать, 
что Свердловская область сла
вится своими мастерами. Но, 
как выяснилось, не все масте
ра рождаются на нашей земле, 
некоторые мз них более юж
ного происхождения. В февра
ле 1993 года в ходе проверки 
оперативных материалов было 
установлено, что в подвале 
одного из домов, где разме
щалось товарищество с огра
ниченной ответственностью, 
группой лиц из Армении про- 
изводится иыплавка золота и 
серебра и? радиодеталей, со
держащих, драгоценные метал
лы, с целью сбыт». При обыс
ке у подпольных мастеров 
изъято 790 долларов США, 
слиток золота весом 70 грам
мов и два мешка радиодета
лей. Возбуждено уголовное 
дело по ст. 88 УК РФ (незакон
ные валютные операции), ко
торую никто не отменял.

Еще пример уголовное 
дело по той же статье в Сы- 
серти. Оперативно-следствен
ными мероприятиями установ
лено, что бывший мастер 
Уральского завода химических 
реактивов, гражданин Ч., в 
конце 70»х годов похитил со 
своего подотчета в цехе сли
ток. Скромненький такой сли
ток серйбра весом 30 кг и 
спрятал Нго во дворе своего 
дома. В 1993 году запасливый 

ком много работы и мало от 
дачи, .Марат решил нынче пере
профилировать деятельность 
своей фермы на выращивание 
крупного рогатого скота и сви
ней, проще скатать, на произ
водство говядины и свинины. 
Совсем .избавляться от молока 
он пока не хочет, но объемы 
его решительно намеревается 
уменьшить. С мясом .проще: 
реализовал партию и можешь 
переходить на другую работу.

— Вот к новому году уберу 
партию свиней и рассчитаюсь 
с кредитами. А потом... Хочу 
закупить голландский семен
ной материал и выращивать 
картофель но голландской тех
нологии. Спою картошке буду 
продавать по двести рублей, а 
семена покупать — по 500.
- А еще есть такая француз
ская порода крупного рогатого 
скота — «лимузин» называется. 
Каримов мечтает приобрести 
ее для выращивания на мясо. 
Потому и «лимузин», что очень 
крупная порода, к тому же го
вядина по вкусовым качествам 
и по консистенции не чета на
шей. По это на перспективу.

Чтобы стать товарным про
изводителем, тех объемов, что 
имеешь сегодня, недостаточно, 
считает Марат. Была бы зем
ля в нужном количестве, оку
пил бы все затраты через год 
и свой магазин открыл. Само
му продавать выгоднее. Пере
купщики берут дешевле, про
дают дороже. Нынче Каримов 
сам продавал ^картофель на 
Центральном рынке Екатерин
бурга. Тут же объявились дю
жие «кожаные» ребята и объ
явили: с тебя десять пропен-, 
тов выручки.. Иначе не будет 
ни тебя, ни картофеля. Обидно? 
Не то слово. Иметь свои мага
зины и ♦обствениую переработ
ку продукции — эти мысли 
давно возникли v фермеров. 
Только всесильная мафия и 
здесь сорвет свой куш. И тем 
не мецее, это — выход. Смот
рите. какой парадокс получа
ется: переработчики (изготови
тели той же колбасы) имеют 
рентабельность в четыре раза 
выше, чем производители мяса.

— Тут жулики, там посред-

мастер откопал слиток и стал 
подыскимть покупателя. Так 
как на «ось слиток покупателя 
найти не удалось, сами пони
маете, серебро обычно поку
пают в граммах, то гражданин 
Ч. решил продавать, отпиливая 
от слитк» куски по.. 2—3 кг. 
И вот, на оставшиеся более 20 
килограммов нашелся один 
серьезный покупатель. По со
стоянию на 16 июня было изъ
ято около 25 кг серебра на об
щую сумму 6 миллионсв 227 
тысяч рубле»! Это, конечно, 
по госцене, рыночная цена се
ребра — сами понимаете...

Но продолжим наш разговор 
с Владимиром Степановичем 
Ралдугиным.

— Техническое обеспечение 
БЭП. как у вас в »том отноше
нии!

— У нас сравнительно непло- 
хая-техническая база, опять 
же за счет помощи коммерче
ских структур. Конечно, техни
ческое’ обеспечение оставляет 
желать лучшего. Т»к будет точ
нее.

— Мне кажется странным, 
что государственным органам 
помогают коммерческие струк
туры, но вы два раза упомя
нули об этом.

— Вы понимаете, я тоже ду
маю, и не я один, что в силу 
специфики, тем более нашей 
службы, это нежелательно. К 
сожалению, это вынужденная 
мера. Централизованного снаб
жения практически нет, кроме 
того, бизнесмены бывают раз
ные. Многие понимают, что, 
помогая нам, они тем самым 
способствуют ■ и развитию 
служб, призванных защищать 
нормальную, без криминала, 
экономику, следовательно, и 
его. В большинстве развитых 
стран принято поддерживать 
здравоохранение, образование 
и полицию. У нас до всеоб
щего понимания этого еще да
леко, Но есть бизнесмены, ко
торые это уже осознают.

— Работа опасная, нвт ли у 
вас случаев, когда кто-нибудь 
уходил из-за угроз! Вообще, 
бывают ли угрозы ■ отноше
нии сотрудников!

— Нет. Из-за угроз от нас 
никто не ушел. Хотя факты 
угроз были.

— Владимир Степанович, как 
вы сами пришли в отдел!

— Я... Сначала учился в 
радиотехникуме, работал на 
ЗИКе. С завода был направлен 
на учебу в юридический. По 
окончании института был рас
пределен н» службу в органы 
внутренних дел. Так и остался 
работать.

— Что вы можете сказать о 
работе подразделений БЭП в 
области, отношениях с мест
ными властями!

ГЕРОЕМ?
пики... Наше государство ра> 
вс не заинтересовано в напол
нении рынка сельхозпродук
цией?

— Сколько времени еще по
требуется, чтобы построить хо
рошую базу и чтобы ферма 
ваша начала приносить хоро
ший и стабильный доход? — 
спрашиваю V Марата.

— Года три. Надо еще стро
ить коровник, навесы — затра
ты велики, значит, снова при
дется брать большие ссуды.
' Каримов уверен, что не все 
из имеющихся В их ассоциация 
фермерских хозяйств выживут. 
Есть, например, такой хозяин, 
котовый, взяв ссуду, просто 
пролил ее. Кому-то не хватает 
знаний, кому-то умения ориен
тироваться в почти каждоднев
но меняющейся обстановке, а 
кто-то так и не приобрел при
вычки трудиться самозабвенно, 
полностью выкладываясь. За 
годы работы в совхозе такую 
привычку трудно было приоб
рести, ведь никто не чувствовал 
себя всамделишным хозяином. 
Это только в песне поется: и 
все вокруг колхозное, и все во
круг мое. .Марат вспоминает, 
как в бытность свою управля
ющим совхозного отделения 
(а он имеет высшее агрономи
ческое образование) ходил по 
полю от тракториста до трак
ториста с одним вопросом: по
чему стоишь? Так ведь не от
регулировано, нехотя отвечали 
ему. И не по(тмешь, то ли не 
умеет этот механизатор, то ли 
не хочет сам отрегулировать 
механизм. В своем хозяйстве 
фермер обязан хотеть и уметь 
все. Иначе он — банкрот.

— Колхозы и совхозы не
конкурентоспособны, — убеж
ден Каримов. — Они умирают. 
Потому что у них крайне низ
кая отдача.

Значит, будущее за фермера
ми и сельскохозяйственными 
акционерными обществами? И 
как далеко от нас это буду
щее? А в Соединенных Штатах 
ковбой уже несколько веков — 
национальный герой...

Любовь ТАРАСОВА.

Полевской — Екатеринбург.

— Мы — служба криминаль
ной милиции, которая подчи
няется федеральным структу
рам, Но, конечно, оказываем 
всяческое содействие мест
ным органам. Кстати, и деньги 
немалые даем в местный бюд
жет.

Вот, скажем, налоги. Дали 
свободу коммерческой торгов
ле в 1988 году, а системы на
логообложения не определи
ли. Мафия же определилась 
сразу. Теперь возникает столь
ко проблем, пришлось специ
альный отдел создать по взаи
модействию с налоговой ин
спекцией.

Тема эта достаточно важна, 
приведу еще несколько при
меров. Только этим подразде
лением областного отдела 
БЭП проведено 38 совместных 
с налоговой службой прове
рок по фактам сокрытия до
ходов от налогообложения. 
В результате выявлены факты 
сокрытия доходов на сумму 
более 400 млн. рублей. Также 
за этот период, то есть за де- ' 
вять месяцев 1993 года, выяв
лено $8 преступлений в сфере 
налогообложения, возбуждено 
47 уголовных дел. Например, 
в ходе реализации оператив
ных материалов возбуждено 
Дело в отношении коммерче
ского директора одного из 
ТОО Екатеринбурга по ч. 11 
ст. 1622 УК РФ.

Этот директор, заключив до
говор с Уфимской чаеразве
сочной фабрикой, получал на 
реализацию индийский чай, ко
торый продавал затем оптом 
в торговые предприятия Ека
теринбурга по произвольным 
расценкам. Деньги от реали
зации по кассе не приходовал 
и не сдавал. Сумма, скрытая 
от налогов, превысила 21 млн. 
рублей.

Фирма «Сандал» в Екате
ринбурге тоже решила сберечь 
свои средства, заработанные 
за посреднические услуги при 
перепродаже цветных метал
лов. Сумма сокрытого от на
логообложения дохода соста
вила 15 млн. рублей. За нало
ги теперь взялись основатель
но.

В конце разговора Владимир 
Степанович пожелал всем со
трудникам органов внутренних 
дел по случаю праздника ус
пехов в работе, здоровья. При
соединяюсь к этому поздрав
лению и желаю Всяческих ус» 
пехов вам!

Эти люди работают, их ра
бота направлена на то, чтобы 
мы с вами, дорогой читатель, 
хоть в чем-то жили лучше.

Дмитрий КОНОНОВ.
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РАССТАНОВКА СИЛ НА СТАРТЕ С советником президента по вопросам обороны, доктором 
философских и исторических наук, членом-корреспондентом 
Российской Академии наук Дмитрием Антоновичем Волкого
новым беседует политический обозреватель Ольга Буркалева.

Всего месяц остается до выборов в новый российский 
парламент. Чем меньше времени, тем больше вопросов к Цен
тральной избирательной комиссии. Как будут проводить вы
боры, сколько кандидатов станет баллотироваться, как их 
можно выдвигать? На эти и другие вопросы отвечает Нико
лай РЯБОВ — председатель Центральной избирательной ко
миссии.

— Бытует мнение, что прой
ти в Совет Федерации гораз
до легче, чем в Государствен
ную думу. Согласны вы с 
этим?

— Очень спорный вопрос. 
Многое будет зависеть от чис
ленности населения субъектов 
Федерации. Например, в од
ном из субъектов Федерации 
необходимо избрать от 7 до 
10 депутатов в Государствен
ную думу и только 2 депута
та в Совет Федерации. Конеч
но, собрать 1 процент подпи
сей от 500 тысяч человек про- 
ще, чем собрать I процент от 
. миллионов. Следовательно, 
В этом случае больше шансов 
пройти в Государственную 
думу.

В другом случае v нас есть 
субъекты Федерации с малой 
численностью населения. Там 
в Государственную думу про
ходит одни депутат и два в 
Совет Федерации. Здесь у кан
дидата больше шансов попасть 
в Совет федерации.

— Как будет проходить вы
движение кандидатов?

— В отличие от прошлых 
выборов, когда кандидатов 
выдвигали общественные ор
ганизации, трудовые коллек
тивы и т. п,, на этот раз их 
будут выдвигать только изби
ратели. Кандидата зарегист
рируют в окружной избира
тельной комиссии, если I про
цент граждан, проживающих 
в-округе, поставят свои подпи
си в его поддержку.

— Могут ли выдвигать свои 
кандидатуры представители 
духовенства?

— Положение о выборах не 
делает исключения для лил 
любой профессии, их социаль
ного происхождения и веро- 
нсповедания. Насколько я 
знаю, русская православная 
церковь предложила людям 
духовного звания воздержать
ся от участия в выборах. Но 
это не означает, что предста
вители духовенства. пожелав
шие выдвинуть свои кандида
туры, будут лишены возмож
ности участвовать в выборах.

— Имеет ли право кандидат 
одновременно быть членом 
правительства и главой адми
нистрации?

Верхняя и нижняя пала
ты Федерального собрания 
будут работать на постоянной 
оснозе. Совмещений быть не 
должно, за исключением де
путатов, занимающихся пре
подавательской и научно-твор
ческой деятельностью. Сдела
но также исключение для чле
нов правительства, которые мо
гут быть избраны’ в одну из 
палат. Хочу пояснить, что 
если, например, из 450 депу
татов Государственной думы 
окажется 10 человек из соста
ва правительства, то вряд ли

НЕЛЬЗЯ ДЕЛЙТЬ ПЛОХО
ХОРОШЕМУ ЧЕЛОВЕКУ

С председателем партии «Демократическая инициатива» 
(входит в движение «Выбор России), президентом Союза 
предпринимателей и арендаторов России, кандидатом от бло
ка «Выбор России» в Государственную думу Павлом Гри
горьевичем Буничем, беседует политический обозреватель 
Евгений Ихлов.

— Павел Григорьевич, в чем 
вы видите свою миссию в Го
сударственной думе!

— До сих пор парламент у 
нас тормозил реформы. Депу
таты занимались исключитель
но политикой, У них не было 
времени на экономику. Если 
хотя бы 51 процент депута
тов нового парламента от раз
ных демократических фракций, 
но объединенных в стремле
нии дать ход реформам, обес
печат курс реформ — это уже 
будет великое дело. И свой 
голос, и свои знания я хочу 
отдать продвижению реформ. 
Безусловно, я хотел бы рабо
тать в парламентском комите
те по экономической реформе. 
Надеюсь, он будет в Думе.

— В чем, по-вашему, сего
дня главная угроза для рос
сийской демократии!

— Во-первых, это угроза 
новых путчей.,. Смотрите, ведь 
многие руководители, в том 
числя и Президент, говорили, 
что мы были на волосок от 
гибели... Немалая кучка мя
тежников — тогда бы было 
ХОТЯ бы 2—3 волоска от гибе
ли, но лишь один волосок! 
Все сторонники реакции, ре
ванш« — на свободе, в Лефор
тово — их всего два десятка, 
и им легко подберут замену— 
новые лидеры «непримири
мых» займут места вождей ок
тябрьского мятежа. Оппозиция 
вновь объединится, уже не под 
коммунистическими, под дру
гими лозунгами и снова по
пытается рвануться к власти. 
А, во-вторых, нс видно един
ства в правительстве. Прави
тельство разъединено. Я не 
против коалиционного прави
тельства, если это коалиция 
демократов. Но я против «чер
но-белых» коалиций или 
«красно-голубых».,.

такая палата потеряет свою 
профессиональную основу.

Что касается Соаста Феде
рации. то ограничений здесь 
нет, каждый глава админист
рации либо председатель крае
вого Совета может быть из
бран в верхнюю палату Феде
рального собрания.

— Сколько потребуется 
средств для проведения выбо
ров и как будет осуществлять
ся контроль да их использова
нием?

— Официально президентом 
утверждена сумма -- 170 млел, 
пмблей. Много это ни мяло? 
К примеру, только синя Яку
тия подача заявку, в которой 
обозначена сумма в 2.3 млрд, 
рублей. Это без учета прове
дения референдума.

Что касается источников Фи
нансирования. агитации и про
паганды, то здесь помимо го
сударственных средств долж
ны использоваться собствен
ные средства избирательных 
объединений е привлечением 
средств физических и юриди
ческих лиц, пожелавших ока
зать материальную поддержку 
кандидату.

Сейчас мы завершаем под
готовку специального инструк
тивного письма о порядке ис
пользования государственных 
средств. Мы намерены создать 
при Центральной избиратель
ной комиссии контрольно-ре
визионное управление, которое 
будет осуществлять конт
роль не только за расходами 
средств, выделенных из бюд
жета, но и за расходами так 
называемых избирательных 
фондов.

— На прошлых выборах 
приходилось наблюдать такую 
картину — в последний мо
мент кандидат снимал свою 
кандидатуру я пользу друго
го. Причем это делалось 
умышленно, несмотря на за
траченные государственные 
средства. Как будет на этот 
раз?

— На этот раз такому горе- 
кандидату придется возмес
тить все затраты, связанные с 
его избирательной кампанией. 
Если кандидату придется снять 
свою кандидатуру по ряду об
стоятельств, не зависящих от 
него, то такой кандидат мате
риально наказываться не бу. 
дет.

— Получат ли возможность 
все кандидаты выступить по 
телевидению?

—' Безусловно. * Каждому 
кандидату должна быть пре
доставлена такая возможность. 
Речь идет о бесплатном ис
пользовании эфирного време
ни, то есть за счет государства. 
Регламентировать выступление 
будет Центральная избиратель
ная комиссия. Всем избира
тельным объединениям будет 
предложено подать заявку в 
телерадиокомпанию с прось-

— «Голубые» — это либе
ральные консерваторы! Так в 
вашем политическом спектре!

— Да. Самое опасное — это 
пульсирующий курс правитель
ства. Страшны «черные» (сто
ронники реванша), но куда 
страшней их — «серые»... «Се
рые» — это псевдоцентристы. 
Ведь настоящие центристы — 
это позиция между, скажем, 
республиканцами и демокра
тами а США. А у нас — 
псевдоцентристы. Они счита
ют себя «центристами» потому, 
что находятся между «белы
ми» — реформаторами и «чер
ными» —- контрреформатора
ми. Но, по еути, они ближе к 
«черным». У нас торжествует 
какое то механическое понима
ние «центра». Как будто «Граж
данский союз», Скоков, Трав
кин, Вольский, Липицкий — 
центристы? Ведь у них во мно
гом — прямой возврат к 
командной системе. А это уже 
не демократическая позиция.

— Павел Григорьевич, нет 
ли у вас опасения, что следу
ющая угроза для демократии 
будет в установлении того, что 
мы называли а свое время 
«государственно-монополисти
ческим капитализмом»!

— Огромная угроза для де
мократии исходит сейчас от 
ряда министров-отраслевиков. 
Но, я думаю, Чубайс сейчас их 
монополизм поломает. Если 
будет принята его программа 
приватизации — очень скоро 
угроза монополизма ослабнет

— Сейчас складывается впе
чатление, что раскол между 
сторонниками и противниками 
реформ переместился в пра
вительство!

— Что значит раскол? Среди 
«позитивных министров» в пра
вительстве можно назвать 
Гайдара, Чубайса, Федорова. 

бой о выступлении. На основе 
этого будет разработан график 
с таким расчетом, чтобы каж
дое политическое объединение 
имело равные возможности 
рассказать россиянам о своих 
политических программах. При
чем, составленный график бу
дет заранее опубликован в 
прессе.

— Избиратели привыкли 
нрнхолн’ь ил выборы на по
стоянные избирательные уча. 
стки. Как будет на этот раз?

— Мы стремимся максималь
но сохранить традиции, к ко
торым люди уже привыкли. 
Во всяком случае, не собира
емся менять избирательные 
участки.

Избиратели получдт из руки 
четыре бюллетеня. Первый 
бюзлетень с несколькими фя- 
мидиями, в котором избирате
лю П"'>бХО'”"'О о-тавИ’Ь толь
ко одну, Напротив Фамилии 
кандидата, которого он пол- 
депживает, избир.-тель то лжей 
сделать отметку. Во втором — 
из всего состава кап лизатов 
в Совет Федерации необходи
мо оставить две фамилии. 
Третий — ранее нл применился 
пни голосовании. В нем будет 
обозначены названия партий 
и политических движений, где 
под каждым их названном бу
дут проставлены фамилии-тгет 
первых кандидатов из всего 
списка. Циане говоря, придет
ся голо-оеать за конкретный 
партийный строк. Бю'ллетень 
будет выполнен в виде бро
шюры,

В четвертом, бюллетене бу
дет только один еппрос: «При
нимаете ли вы Конституцию 
Российской Федерации?» Если 
гражданин за ее принятие, ос
тавляет «да», зачеркивает 
«нет». И наоборот.

Уверен, что люди, котовые 
придут на избирательные уча
стки, смогут разобраться и 
сделать правильный выбор.

ПЕРВЫЕ ТРОЙКИ КАНЛН- 
ДАТОВ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
СПИСКА ПОЛИТИЧЕСКИ X 
ПАРТИЙ И ОБЪЕДИНЕНИЙ:

Г, «Выбор России» — Гай
дар, Ковалев. Памфилова.

2. Блок «Август» — Боро
вой, Хакмала, Золотарев.

3. Партия российского един
ства и согласия Шахрай, 
Аялутатипов. Шохин.

4. Блок «Я» — Явлинский, 
Болдырев. Лукин.

5. Российское движение Де
мократических реформ — Соб
чак, С. Федоров, Кичелилн.

6. Демократическая партия 
России — Травкин, Говорухин, 
Богомолов,

7. «Гражданский союз» — 
Вольский, Бех, Неверов.

8, Аграрная партия —. З.а- 
вепюха. Лапшин. Стародубцев.

9. Российский общенародный 
союз — Бабурин, Горячева, 
Павлов.

10, Российская христианско- 
демократическая партия — 
Чуев, Пчелинцев, .Триполь
ский.

Данные на 23 октября,

Записал 
Михаил ТАНИЧ.

К ним примыкает Черномыр
дин, Премьер колеблется, чр 
все-теки примыкает, бек пра
вило, к реформаторам... Дела
ет, в итоге, прорыночный до
клад... Вот 2 нойбрй новое 
расширенное заседание пра
вительства, надеюсь, что демо
кратическое направление вновь 
возьмет ворх, поддержит план 
приватизации. Чубайса,

— Сейчас возник конфликт 
между Заварухой и Федоро
вым..

— В данном случае Заверу- 
ха — во многом прав. Федо
рову в некоторых вёщах и 
надо мешать — раз вы дали 
сельскому хозяйству госзаказ, 
взяли продукцию — Ое надо 
оплатить. То же и с дотацион
ными отраслям^, С института
ми — раз дали госзаказ и он 
был выполнен — надо распла
чиваться. Ведь и «оборонка» 
тоже выполнила госзаказ — а 
ей не заплатили. И армии. Ведь 
армия — тоже госзаказ Гос
заказ — защищать го(:удерсг'- 
во. Не нужна вам такая ар
мия — сократите. Но раз не 
сократили — ' надо {(платить. 
Чем честные, хорошие люди 
виноваты в том, что не работа
ют на прибыльном производ
стве? Нельзя армию кормить, 
как цыган лошадь кормил! 
Нельзя борьбу с инфляцией 
представлять как высшую са; 
моценность. Нельзя • делать 
плохо хорошему человеку, пло 
хо должно быть плохому че
ловеку.

— Вполне либеральный эко
номист Николай Львов говорит, 
что, когда сообщают о том, 
что из-за недостатка средств 
закрывается онкологический 
Центр, но курс доллара упал 
на лару рублей — то его это 
не радует... ,

— Меня это тоже не раду 
ет... Высшая самоценность — 
это жизнь людей. Жиэиь лю
дей, а не снижение инфляции. 
Можно умирать и при стабиль
ном рубле. Гибелью грозит не 
только высокая инфляция,

— Как с точки зрения воен
ного историка вы оцениваете 
события в Москве 3—4 октяб- 
ря!

— Как военный историк я 
скажу, что под угрозой была 
вторая попытка в двадцатом 
веке перехода России на де
мократические цивилизованные 
рельсы. Первая попытка была 
в феврале 1917-го года. Она 
не удалась, потому что, как 
известно, кончилась октябрь
ским переворотом. Большеви
ки захватили власть, и все рух
нуло. Сейчас идет вторая по
пытка перехода России на путь 
демократического развития. 
И угроза этой попытке была 
очень реальной. Если бы 3— 
4-го числа «вожди» Белого до
ма поди типа бывшего вице- 
президента, пришли к власти, 
мы бы уже через короткое 
время в нашей стране имели 
возрождающийся Г^ЛАГ. 
Поэтому результат события 
расцениваю исключительно вы
соко. как сохранение для стра
ны шанса перехода к подлинно 
демократическому развитию.

С другой стороны, очень пе
чально, что пришлось прибег
нуть к силе, что русским при
шлось стрелять в русских, рос
сиянам в россиян. Но вины за 
это нет ни на Президенте, нч 
на правительстве, ни на демок
ратических силах. Она на тех, 
кто сегодня находится в Ле
фортово, и на тех, некоторых, 
кто спокойно разгуливает и 
вновь наращивает мышцы, что
бы веон.уться к старым делам.

— Скажите, пожалуйста, на 
ваш взгляд, как военного че
ловека, можно ли было а тот 
момент избежать кровопроли
тия!

— Избежать кровопролития 
нельзя было уже вечером 3-го 
октября. Дело в том, что оно 
уже началось в Останкино, в 
мэрии, п других местах. Из
бежать его еще можно было 
2-го числа, если бы люди, за
севшие в Белом доме, уважали 
договоренности, уважали бы 
православную церковь. Тогда 
еще возможен был компро
мисс. Но в то же время пе
реговоры го поиску компро
мисса были не что иное, как 
Оттяжка руководителями БД 
времени в попытке обмануть 
власть. Ведь Воронин прямо 
говорил: «А с кем нам дого- 
варизаться? Нам переговоры 
вести не с кем — эта власть 
падет через несколько часов». 
Руцкой же заявил: «Разве это 
власть, да ей осталось жить 
совсем недолго». То есть за
пал их был такой, что без ис
пользования силы не было воз
можности их остановить в

МЫ 
ДЕЛАЕМ 

ВЫБОР 
НА ЗАВТРА

иногда очень опасна и низ
кая...

— Павел Григорьевич, мож
но ли было въезжать в такое 
патриархальное общество, ка
ким было советское —- на 
бульдозере! Не было ли дру
гих, не столь радикальных ва
риантов вхождения в рынок!

— Ну, на бульдозере тоже 
можно въезжать по-разному. 
На бульдозере можно прово
дить самые различные строи
тельные работы... Существова
ли разные сценарии входа в 
рынок — но первый шаг обя
зательно должен был быть 
резким. Абалкинская теория 
постепенного накапливания из
менений — провалилась. Не
обходимо было сразу же на
брать критическую массу не
обратимости перемен.

— Действительно, сквозь 
джунгли надо прорываться 
быстрей, чем они растут у вас 
на пути, а новее виио в ветхие 
мехи не наливают...

— Совершенно верно. Пер
вый шаг должен быть шоко
вым. Но нельзя же все время 
жить в шоке!

— Полагаете ли вы, что про- 
рыночные, демократические 
силы поступили продуманно, 
разделившись на столько кон
курирующих списков! Вы ведь 
предпочли войти в «Выбор 
России», хотя вполне могли 
бы зарабатывать политический 
капитал, критикуя нынешний 
вариант реформ!

— Единство требует жертв. 
Сейчас необходимо обеспе
чить поддержку кабинету ре
форматоров, который может 
быть создан демократическим 
большинством Думы. Обидно, 
что ради предвыборной конъ
юнктуры утрируются различия, 
например, между «Выбором 
России» и движением Демо
кратических реформ. Принято 
считать, что главная задача 
сторонников Гайдара — оста
новить инфляцию, а сторонни
ков Собчака — остановить 
спад производства. А истина — 
находится посередине. И инф
ляцию нельзя останавливать 
любой ценой, и есть производ
ство, которое необходимо со
кратить, Сколько у нас дела
лось никому не нужных вещей! 
Надо подходить ко всему 
взвешенно и обдуманно.

— Спасибо за беседу, Па
вел Григорьевич. Желаю вам 
успешной работы в новом под
линно профессиональном пар
ламента России 

стремлении к попытке государ
ственного переворота.

3-го октября, как я только 
вышел из госпиталя, так сразу 
поехал в Кремль. Президент 
организовал оперативную груп
пу по подавлению мятежа. Я 
стал заместителем руководите
ля этой группы. Непосредст
венно, конечно, военным воп
росом занимался Грачев, а на
ша задача была —- координа
ция действий всех сиговых 
министерств. Обороны, безо
пасности, внутренних дел, 
связь с войсками и так далее.

Например, меня чрезвычай
но встревожило сообщение из 
Белого дома, инсценированное, 
конечно, в котором говори
лось, что такая-то такая-то 
дивизия, часть перешла на сто
рону мятежников. Они делали 
ставку на дезинформацию, счи
тали, что даже если одна ди
визия пеоейдет, начнется эф
фект домино: начинается мас
совый переход на их сторону. 
Я тут же. после разговора с 
Президентом, поехал на Ле
нинградский проспект, 41, где 
находился командный пункт 
(из Кремля с командиром 
полка не поговоришь по 
«кремлевке»), где есть связь 
с любой частью и любой ди
визией, и стал разговаривать со 
многими командирами частей 
и соединений. Спрашиваю ко
мандира Кантемировской ди
визии Полякова: «Как дела? 
Здесь слухи разные ходят:::». 
Он отвечает: «Все в порядке, 
Дмитрий Антонович, никого не 
слушайте, Верховного Главно
командующего, министра обо
роны приказ мы готовы вы
полнить».

То есть со стороны руково
дителей БД сообщения о пе
реходе воинских частей на их 
сторону было не что иное, как 
блеф. Когда я поговорил с 
командирами частей, о кото
рых говорили как о перешед
ших на сторону мятежниках, 
оказалось, что все они верны 
присяге, президенту и своему 
воинскому долгу. Хотя колеба
ния, конечно, были, и чем вы
ше. тем больше.

Об этом ходят упорные слу
хи.

Эти колебания были вызва
ны неправильным пониманием 
существа утверждения «армия 
вне политики». Ведь без конца 
говорили; «Армия вне полити
ки! Армия вне политики!». Да, 
армия вне политики в том 
смысле, что она вне политиче
ской борьбы, вне партий^ вне 
фракций, вне блоков... Но ког
да встает угроза конституци
онному строю, когда возника
ет угроза самому существовв-

Власти—лишь ветви единого государственного древа
С первым заместителем руководителя Федерального ин

формационного центра России, кандидатом от «Выбора Рос
сии» Сергеем Николаевичем Юшенковым беседует политиче
ский обозреватель Евгений Ихлов.

— Сергей Николаевич, по
лечу вы решили баллотиро
ваться в Государственную 
ДУму?

т— Я рассчитываю исполь- 
вовать тот опыт, который 
приобрел в Верховном Сове
те. Надеюсь, что Дума бу
дет иметь конкретные про
граммы и отвечать перед сво
ими организациями.

— Сергей Николаевич, вы 
были преподавателем фило
софии. Поможет ди вам фи
лософия в депутатской дея
тельности?

— То, что я знаком с фи
лософией. безусловно, будет 
мне помогать — поскольку 
социальная философия очень 
близка к политической фи
лософии. Знание и историче
ских вопросов, и различных 
тсопий помогает эффективнее 
осуществлять лучшие образ
цы отечественной и мировой 
практики в законодательной 
деятельности.

— Как философ, будете ли 
вы использовать идеи Арис
тотеля, особенно его «Полн- 
тию», где впервые были за
тронуты проблемы разделе
ния властей?

— Идеи Аристотеля, не
смотря на прошедшие 23 сто
летия, я считаю необычайно 
актуальными для нас. Тут и 
распределение полномочий 
между общенациональным 
лидером —- арбитром различ
ных общественных сил, соб
ранием лучших людей и пря
мой демократией на местах. 
И необычайно важный воп
рос о различии между де
мократией — организован
ной властью народа и охло
кратией — произволом все
могущей толпы. К сожале
нию. многие демократические 
организации оказались, по 
сути, в плену охлократиче
ских тенденций. По-прежйе- 
му актуальны аристотелев
ские классификации полити
ческих систем, их особенно
стей, закономерностей их раз
вития. R том числе при вы
боре между концепциями 
президентской или парла
ментской республики для 
России. Тут важны. кроме 
идей Аристотеля, и классиче
ские труды Шарля Монте
скье о разделении властей 
многих других классиков по
литической науки.

— Что, по-вашему, станет 
ключом к сердцу русской 
провинции: демократия или 
традиция?

— Не надо противопостав
лять традиции и демократию. 
В основе России. Руси была 
сильная демократическая 
традиция. Это потом, нс без 
влияния извне, в России во
зобладали элементы деспо
тии. Но и после этого, на 
разных этажах государствен* 
кого управления проявлялись

«МЫ ЕДВА 
ИЗБЕЖАЛИ ГУЛАГА»

нию государства, армия не 
сможет быть вне политики. А 
тут долго стояли на ложной 
трактовке.

Президент Б. Ельцин с пре
мьер-министром В, Черномыр
диным поехали в Министерст
во обороны, гое состоялось 
совещание военных, в резуль
тате которого пришли к об
щему мнению не просто под
держать решение презилента, 
использовать силу, а реши
тельно исполнить его распо
ряжения. если так называемые 
защитники Белого дома не вы- 
боосят белый флаг, штурмом 
взять Белый дом и прекратить 
мятеж

— Когда это было!
— Это было я ночь с 3-го 

на 4-е октября. Я две ночи на
ходился в составе оперативной 
группы по подавлению мяте
жа, видел, как вели себя лю
ди. Меня восхищает поведение 
Черномырдина. Я его знал как 
крупного хозяйственника, сей
час он проявил себя как твер
дый, решительный и мужест
венный человек. Меня восхи
щает Гайдар. Я с Ним ночью 
много раз переговаривался 3 
составе нашей группы был Со
сковец, действовал также сме
ло. Уверенно действовали так
же заместители других минист
ров. Кобец Константин Ивано
вич был. как всегда, решите
лен. После первой растерянно
сти, а она была и в правитель
стве. и в администрации пре
зидента, все сосредоточились, 
в том числе военные. Грачев 
стал руководить войсками, дру
гие министры своими структу
рами. Наша группа стала коор
динировать их действия.

За ночь я переговорил с де
сятками командиров частей и 
пришел к выводу, что никто 
не изменил присяге Президен
ту. За исключением единиц. 
Например, командир одной 
ноотивовоздушчой части из 
Подольска совпал 17 офице
ров и поехал на защиту Бело
го дома. Его задержали. си 
арестован. То же самоз сделал 
капитан-лейтенант, командир 
склада с группой солдат. Их 
тоже задержали. Капитан-лей
тенант застрелился. У него ока
залось больше чести, чем у 
Руцкого. Макашова и у дру
гих генералов, которые крича
ли о чести, но в решающую 
минуту начали звать на свою 
защиту иностранных послов.

Накануне переворота меня 
огорчило то, что немалое ко
личество интеллигенции заня
лось стенаниями. Многие уже

самые разные, в том числе 
демократические тенденции. 
К российской провинции мы 
обращаемся с тремя словами 
нашего девиза: Свобода, Соб
ственность, Законность. Ибо 
без собственности нет свобо
ды. а свобода должна быть 
основана на законе. Вот это 
мы считаем и есть наш ключ 
к сердцу россиян, живущих 
в провинции. -

Мы вступили на тот этап, 
когда Москва перестает быть 
символом благополучия, оази
сом благоденствия. Сейчас 
очень многие города ппевос- 
хедЯт. по качеству жизни 
Москву, и это очень хорошо. 
Я очень надеюсь, что в са
мом недалеком будущем мно
гие гопола станут центрами 
различных региональных тра
диций. Укладов, областей рос
сийской жизни, какой-то го
род станет столицей студен
чества, другой —■ хчдожест- 
вепной жизни, третий — ака
демическим центром. Про
винция вообще должна пе
рестать быть периферией... 
Где бы вы ни были: в Напь- 
ян-Мапе, Самапе. Вышнем 
Волочке, Челябинске — вез
де должны бцть равноцен
ные условия для нормальной 
жизни, так же, как нет прак
тической разницы в уровне 
жизни в Лос-Анджелесе или 
Бостоне. К этому и должно 
стремиться российское госу
дарство. И многие ростки 
этого уже есть.

И принцип формирования 
избирательного списка «Вы
бор России» основан на том, 
чтобы последнее слово оста
лось за регионами — по об- 
щеооеснйской части идут 
лишь 19 кандидатов от всей 
Федепации. а остальное от
дано на усмотрение регионов. 
Как проголосуют —• таких 
депутатов и будут иметь в 
Думе. У пас нет диктата — 
есть согласование интересов.

— Борис Николаевич Ель
цин сделал смелую попытку 
опереться на домосковекую 
историческую традицию, ка
кой период отечественной ис
тории может быть аналогом 
сегодняшним событиям?

— Домосковская Русь бы
ла необычайно богата и раз
вита, выходила на первое 
место среди европейских 
стран и по развитию городов, 
и по уровню ппава. И «Рус
ская правда» Ярослава пре
восходила «Салическую прав
ду» франков, и Париж, пос
ле Киева, показался Анне 
Ярославне грязной деревуш
кой. История является для 
нас источником вдохновения, 
творчества, жизнеутверждаю
щим началом. Обращаясь к 
прошлому, мы видим, что от
личало Русь, Россию от всех 
государств. Русь была до
мом для всех народов, каж

начали зарабатывать индуль
генции V Белого доме. Некото
рые побежали в другой ла
герь, соревновались в том, кто 
грязнее вымажет и президен
та, и правительство. Это груст
ная черта.

Если бы победили мятежни
ки, эти люди первыми оказа
лись бы загнанными в стойло, 
писали и говорили бы по 
команде, дружно поднимали 
бы руки при голосовании. Та
кие были среди писателей, 
журналистов и других творче
ских профессий. А теперь они 
ахают, как же так произошло? 
И не понимают, что если бы 
президент продолжал слушать 
подобных советчиков, то через 
два-три часа мятежники захва
тили бы власть в столице. По
том в провинции. Потом на
чался бы ГУЛАГ, начались бы 
расправы, Константинов впол
не серьезно говорил, что бу
дут военно-полевые суды. Всех 
демократов предполагалось 
провести, как пленных фашис
тов, через Москву. «День» уже 
печатал фотографии, где по
казывалось, как это будет про
исходить. Можно не сомневать
ся, что все это мы бы испы
тали. И, может, многим приш
лось бы болтаться на Фонарях.

— Что, уже были списки!
— В отношении отдельных 

людей уже было много пред
решено. Поэтому действия 
Президента и правительства 
были вынужденными, но со
вершенно правильными. Исто
рия распорядилась в пользу 
демократии и цивилизованного 
пути развития.

Сейчас не надо закручивать 
тбйки, не надо мести, но люди, 
виновные перед обществом, 
вызвавшие эту вакханалию и 
мятеж, приведший к человече
ским жертвам, должны отве
тить перед законом и перед 
народом. Это должно быть 
сделано быстро, чтобы не по
вторилось тягучее посмешище, 
как с судом над гекачеписта
ми.

Некоторые из бывших депу
татов, которые всех оскорбля
ли, уже начали свою предвы
борную кампанию, ищут к ней 
подходы. Хорошо бы воспро
извести то, что они говорили 
тогда, поскольку сейчас они 
голопят порой нечто другое.

Утром 4-го октября, когда 
начался штурм Белого дома, и 
я поддерживал связь с войска
ми, мне звонили многие: Воро
нин, Севастьянов. Соколов. И 
все говорили: «Дмитрий Анто
нович, используйте влияние,

дый народ .находил в ней свое 
место, мог жить в соответст
вии со своими обычаями, тпа- 
дчпиямп. Русский напод был 
’’«■обычайно терпим ко всем. 
Необычайно велика способ
ность русского народа к ус
воению ччжих Культур, и НС 
только гпеческой, византий
ской,,. Россия не только 
сплав Востока и Запада, она 
необычайно самобытна. При
ном ее самобытность не те
ряется от вчитывания элемен
тов иных культуп. Что каса
ется пстопических аналогов, 
то любой период русской ис
тории, В КОТОРОМ ПРОИСХОДИ
ЛИ глубокие преобразования, 
имеет схож"е чепты с нашим 
временем. По типажу истопн- 
чеекчх личностей, по величию 
задач.,. Насколько актуальны 
слова Гоетомысла шведским 
гостям: «Земля наша обиль
на... порядка лишь нет...». 
Сейчас Россия как бы пспс- 
жчвдет в сжатом виде всю 
свою историю. Тут и черты 
НЭПа. и столыпинские ре
формы. п Великие Реформы 
Алаж-пгппа ?т...

•— Сергей Николаевич, что 
бы вы могли сказать о тако»!, 
ставшем необычайно адобо* 
дневным вопросе, как разде
ление влаетей?

■— Пора понять, что все 
ветви власти — лишь разные 
ветви единого государствен
ного древа. Главное не «борь
ба с совмещением», а четкое 
разделение Функций каждой 
из властей. Почти во всех ев
ропейских странах, где, кста
ти, необычайно четко распи
саны сферы компетенции ор
ганов власти, депутат стано
вится министром. Министры 
проходят испытание выбора
ми. Допустим, министр фи

Сегодня
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ДРАМЫ
В будущем году, в то же вре
мя (утро) 1f.11 Стеклянный 
эверичец. 

прекратите огонь, мы готовы 
на переговоры». — Я отвечаю, 
что у нас одно условие — бе
лый флаг, руки вверх и выхо
дите через 3-й и 20-й подъ
езды, стрелять там не будут, 
бросайте оружие и выходите, 
с девайтесь». Сразу бросалась 
трубка. А через пять минут 
снова раздавался звонок и по
вторялось то же самое. И та« 
было много раз. В течение 
всего дня военные дважды 
прекращали огонь. Один раз 
на час, другой на час двад
цать. И давали возможность 
спаться и не проливать кровь. 
Они этим не воспользовались. 
Шансы, которые мы им предо
ставили, они расценивали как 
слабость. Они хотели дотянуть 
до ночи с тем, чтобы поднять 
к Белому дому как можно 
больше людей.

Еще раз скажу, с историче
ской точки зрения шаг Прези
дента бы-л вполне оправдан.

— Дмитрий Антонович, его- 1 
рой мой вопрос логически вы
текает из первого. Почему вы 
согласились баллотировать«« » 
составе федерального списка ; 
блока «Выбор России» о Госу
дарственную думу!

— Я согласился быть в спис- ’ 
ке. Это не одно- и то же. Не 
все, кто в списке, будут депу
татами. Я не знаю, стоит ли 
мне баллотироваться, но я хо
чу просто поддержать «Выбор " 
России», Я целиком на сторо
не этого блока. Мы с Гейда
ром в добрых, сердечных от
ношениях. Я готов уступить 
место тому, кто более молод 
и более достоин. Но я буду 
«Выбор России» всячески под
держивать.

— Как, по-вашему, избежит 
ли демократическое движение 
раскола и сумеет ян набрать 
большинство в первом парла
менте!

— Я считаю, что во время 
выборов все разногласия дол
жны быть отброшены в сторо
ну. Из-за мелких третьесте
пенных вопросов можно поте
рять нечто главное.

Если же демократы раско
лются, они рискуют тем, что на 
плечах бывших коммунистов, 
партократов придут те, кто еще 
недавно заставлял смотреть = 
нас на этот кровавый кощмар.

Нужно объединить силы и 
помнить, что порог 21-го веке 
мы должны перейти полные 
оптимизма, силы и одухотво
ренности. А для этого не ме
шает иногда посмотреть на 
проблемы сегодняшнего дня 
как бы из будущего.

нансов не должен постоянно 
сидеть в парламенте, но зато 
он обязан там быть при об* 
суждении бюджетных вопро
сов. Ведь только в США, 
где Президент — глава ис
полнительной власти, минист
ры не являются депутатами. 
По в Америке министр — не 
политик. а. администратор, 
чиновник. Если мы Хотим, 
чтобы министр был не поли
тиком. а чиновником, просто 
проводящим решение поли
тика-президента, тогда," ко* 
вечно, нам надо лишить де* 
путата возможности • быть и 
министром? Но даже в Аме
рике уже осознают архаич
ность такой системы...

— Да, это отмечал уже в 
начале века Вудро Вильсон 
в своей «Политике Конгрес
са..,».

— Америка не может от
казаться от своих традиций. 
Но в России Президент 
глава государства, а не гла
ва исполнительной . власти, 
так по новому проекту Кон
ституции. Проблема совме
щения — это проблема вы
бора формы республики. Пре
зидентская она или парла
ментская? Или какие-то сме
шанные формы, по типу 
Франции, где 7 министров—• 
депутаты Национального Со
брания.

Говорят о преимуществах 
министров в предвыборной 
кампании... Какие преимуще
ства? Министр подставляется 
под критику. Многие видные 
деятели проигрывают мало
известным политикам, неся в 
глазах избирателя ответст
венность за проблемы. Вспом
ним проигрыши героя П ми
ровой войны Черчилля.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 

В джазе только девушки. 11.11 
«Звезды театра сияют для 
вас...».

СОВКИНО (51-06-21)
Ее звали Никита

ТЕМП (31-24-84)
Эмма ну эль-2

САЛЮТ ($1.47-44| 
Бетховен

ОКТЯБРЬ (51-08-28)
Разборчивый жених

ЭКРАН (21-73-26) 
Полицейский с того света

УРАЛ (53-38-79)
Индокитай. Игры патриотов. 
Ночной портье.

ЗНАМЯ (31-14-75) 
Ястреб пустыни. Двойной удар. 
Окно в Париж, 

КОМСОМОЛЕЦ (23-22-81)
Полночная жара. С 12.11 Сек
суальный маньяк

ДРУЖБА (28-62-43)
Мужская работа

АВИАТОР (26-62-77)
Умереть за... С 12.11 Опасный 
бизнес

ДК железнодорожников 
(58-29-88!

Дикая орхидее
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МАСМ ЕМУ!

Интересный собеседник

А НА «ВИС» - СЫГРАТЬ 
«КИРПИЧИКИ»!

Концерты народного артис
та России, профессора Мос
ковской консерватории пиа
ниста АЛЕКСЕЯ НАСЕДКИ
НА всегда проходят с неиз
менным успехом. Можно ска
зать, его приезды в наш город 
становятся регулярными. Не 
так у;к много времени про
шло со дня его выступления в 
минувшем концертном сезоне, * 
и вот новая встреча с извест
ным музыкантом. На сей раз, 
помимо' сольной программы, 
прозвучал и самый известный, 
ре-минорный, концерт Баха, 
исполненный А. Наседкиным 
вместе с Екатеринбургским му
ниципальным камерным ор
кестром «В-А-С-Н» (дир. Ти
мур Мынбаев).

Характерная деталь сегод
няшнего дня: нынешние гаст
роли пианиста были организо
ваны при содействие ТОО 
«ЕН» и фирмы «Корус», «шеф
ствующей» над камерным ор
кестром постоянно. Приятно 
сознавать, что и в коммерче
ской среде есть люди, кото
рым не чуждо высокое искус
ство. Об этом с удовольствием 
рассказывал сам А. Наседкин.

Я встретился с пианистом в 
небольшом репетиционном 
классе филармонии, где он го
товился к очередному кон
церну.

—'Алексей Аркадьевич, 
не хотелось бы представлять 
вас читателям газеты этаким 
солидным мэтром, «зацик- 
ленными исключительно на 
фортепианной игре. Давайте, 
если получится, поговорим 
понемногу обо всем, но что
бы это «все» так или иначе 
было связано с музыкой. За
дам для начала вполне ес
тественный вопрос. Вы в го
роде не первый и еще не пос
ледний день. Программа дос
таточно напряженная?

•■•Довольно обычная. Два 
концерта, в Екатеринбурге, 
один в области... В промежут
ке, фиг г обычно, репетиции, 
была встреча со студентами 
консерватории.

— Нынешний приезд сов
пал с Вашим пятидесятиле
тием и сорокалетием кон
цертной деятельности. Это 
случайность или проявление

к нашему городу особых 
чувств?

— Я получил на этот раз 
приглашение не только от фи
лармонии, по и от одной ком
мерческой организации. При
ятно было узнать, что там 
есть люди, которым небезраз
лично мое творчество. А по
знакомился я с ними, когда 
играл у вас в прошлом сезо
не. У меня и быт сейчас хо
рошо налажен благодаря этой 
фирме. Хорошая гостиница,' 
машина...

— Вы всегда жаловали 
Свердловск, а теперь уже 
Екатеринбург, еще с начала 
своей пианистической карь
еры...

— ...но были и большие 
«перерывы»...

— Как Вам здесь игралось 
раньше, как играется теперь?

— Ваш город всегда отли
чался .музыкальными тради
циями. Здесь хорошая, добро
желательная публика. Всегда 
играю перед ней с чувством 
повышенной ответственности.

— Я не совсем это имел 
в виду. Считается, что жизнь 
в концертных залах по-преж
нему благополучна. Музы
канты приезжают играть, 
публика приходит слушать. 
Не кажется ли Вам, что этот 
оптимизм слегка преувели
чен? Вы же сами знаете, 
какого количества и каких 
музыкантов мы лишились в 
последние десять-пятнад
цать лет по самым разном 
причинам. Концертный «дух» 
уже не тот. Вы с этим сог
ласны?

— И да, и нет. Действи
тельно, был период спада ин
тереса к серьезной музыке. У 
людей стали появляться дру
гие увлечения. Однако сейчас, 
кажется, положение меняется 
в лучшую сторону. Возрожда
ется интерес, об этом можно 
судить даже по тому, как рас
купаются абонементы. Что же 
касается - исполнителей... Не 
могу.говорить о скрипачах, ио 
у пианистов профессиональный 
уровень заметно упал. Это ка
сается прежде всего общей му
зыкальной, да и исполнитель
ской культуры тоже. И это 
происходит совсем не потому,

что сидеть над одной страни
цей нотного текста со своими 
студентами по четыре часа, 
как это мог делать мой учи
тель Нейгауз, теперь уже ни
кто не станет.

— Понзмаю Вас. Положе
ние не спасают даже конкур
сы, которых год от года ста
новится все больше?

■— А что конкурсы? Меня 
вот в свое время просто про
сили принимать в них участие. 
«Как, у тебя все еще нет пер
вой премии?» Ну. давайте 
вспомним Софроницкого...

— Давайте!!!
— ...он же мог в любой мо

мент встать и уйти с эстрады, 
попросив при ЭТОМ ВЫКЛЮЧИТЬ 
свет в зале. Мог ли бы он 
вообще играть на каком-либо 
конкурсе?

— Значит, вы не одобряете 
чуть ли не повальную «моду» 
на конкурсантов едва ли не 
младенческого возраста, на 
шум в прессе и рекламу вок
руг очередного «вундеркин
да»? В самом деле, ну да
вайте вспомним, сколько раз
говоров, сколько восторгов 
вызывали еще несколько лет 
назад имена Репина, Киси
на... Пу, и где все они те
перь? Ни слуху, ни духу...

— Это сложный вопрос. Бе
зусловно, в раннем возрасте 
нет должной самооценки са
мого себя, зато может поя
виться любование собой, ка
кой я, дескать, уже «заслу
женный», чю совсем не обя
зательно будет соответство
вать действительности. КисИн, 
на мой взгляд, уже и вправду 
нс так интересен. Что же ка
сается Репина и других, ю нс 
знаю. Я о них тоже давно ни
чего не слышал. Играют, на
верное, где-нибудь. Видите 
ли, дело еще в том, что кто-то 
хорош как раз в молодости, 
а кто-то идет к этому всю 
жизнь.

— Вернемся к Вашим 
концертам. Вы как музы
кант всеядны, или же есть 
композиторы, обращение к 
музыке которых для Вас на
иболее желанно? Лично у 
меня сложилось впечатление, 
что самые-самые «ваши» — 
эго, прежде всего, Шуберт и 
Рахманинов. Подтверждени
ем тому служат и прекрас
ные монографические цик
лы, запечатленные Вами в 
грамзаписи. На исполнение 
всех сонат Шуберта не «по

кушался» еще ни один пиа
нист за исключением, мо
жет быть, Шнабеля. Да и с 
рахманиновскими этюдами- 
картинами это тоже, кажет
ся, единичный случай. Все 
это, конечно, совсем не зна
чит, что другую музыку Вы 
играете «плохо». Я не прав?

— В принципе, я стараюсь 
играть разную музыку. Дру" 
гое дело, как это получается. 
Что-то удается больше, что-то 
меньше. Я достаточно много 
играл, например, и Брамса. 
Ио в сторону романтики крен 
получается определенно. Шг- 
берт, конечно, один из наибо
лее почитаемых композиторов. 
А вот его сонаты я так, к ве
ликому моему сожалению, и 
не дописал. Очень жаль само
му. Между прочим, очень 
трудно долго играть сочине
ния одного композитора, пусть 
даже и гениального. Это по
служило одной из причин пре
кращения записей, хотя были 
и другие.

— Алексей Аркадьевич, а 
вы можете позволить себе 
поимпровизировать нз рояле, 
поиграть что-нибудь «такое- 
этакое?»

— «Раз пошли на дело, вы
пить захотелось...»

(Напел один из лучших на
ших пианистов. Ослышаться 
было невозможно).

— Вы... знаете... «Мурку»?!
(Наседкин между тем пере

шел на... «Кирпичики»).
— Между прочим, тему 

«Кирпичиков» я использовал 
в своей виолончельной сона
те, — сказал, наконец, мой со
беседник после того, как я 
отдышался и пришел в себя.

— Но... Вам нравится в 
легком жанре что-нибудь 
еще?

— Очень многое. Такая му
зыка всегда была для меня 
отдушиной. Был и остаюсь по
клонником Высоцкого, заслу
шивался раньше записями Ле
щенко (Петра, конечно. — 
А. В.). Совсем не понимаю, 
когда за исполнение песен или 
романсов берутся оперные 
певцы. Ну кто может песни 
Бернеса спеть лучше его само
го? Очень нравился «Маэстро» 
Пугачевой, теперь вот кое-что 
из репертуара Вайкуле. — 
(Все, о чем мы говорили, Але
ксей Аркадьевич тут же, со 
словами, напевал). — А цы
ганская музыка? Эго же тема 
для отдепьно'о разговора!

— Представляю, что тво
рилось бы в зале, если бы 
после Вашей «коронки», сю
иты из вальсов Шуберта, 
прозвучали вариации на те
му «Кирпичиков »!

Алексей ВЕРЕИН.

• ФУТБОЛ. Чемпионат России ф МИНИ-ФУТБОЛ. Чемпионат России

10 НОЯБРЯ: «УРАЛМАШ»
ПРОЩАЕТСЯ С СЕЗОНОМ-93!

Напоминаем, что 
свой последний матч
проводит 
«Уралмаш».

сегодня
сезона

екатеринбургский
В 19 часов ча

Центральном стадионе Екате
ринбурга «Уралмаш» встреча
ется со своим двойным «оби 1- 
чиком» — командой «КамАЗ» 
(Набережные .Челны). К со
жалению, повторим еще раз, 
болельщики «Уралмаша»' не- 
смогут увидеть «дуэль» двех 
прекрасных футболистов — 
лучшего центрфорварда Ро"- 
сии Юрия Матвеева и лучше
го защитника Ахрика Цвейбы 
из «КамАЗа». Как мы уже 
сообщали, Матвеев в настоя-

шее время находится в турец
ком клубе «Анкара-гюджю»

Кроме Юрия, не смогут вый
ти на поле и два ведущих
игрока обороны — Алексей
Юшков (второе предупрежде
ние) и Илья Ратничкин (чет
вертое). Зато укрепится сред
няя линия, где, по всей види
мости,; вновь появится Радик 
Ямлиханов, предыдущие игры 
пропускавший из-за дисквали
фикации.

Что касается прогноза на ис
ход встречи, то нам представ
ляется лишь одни возможный 
счет — любой,, но в пользу хо
зяев.

В Екатеринбурге подходят 
к концу матчи первого (из че
тырех) тура первэнства стра- 
ны среди команд второй лиги 
Поело четырех дней соревно
ваний турнирную таблицу воз
главили футболисты команды 
«Тюменьтрансгаз» (Югорск), 
возглавляемые старшим трене
ром Юрием Ивашиным и из
вестным,и в прошлом игроками 
ксманды УПИ Евгением Под- 
горбунских и Олегом Рогаче
вым. Футболисты Югорска 
одержали победы во всех че
тырех матчах (с одинаковым 
счетом 4:2 они обыграли 
♦Ямал» из Тарко-Сале, екате-

ринбургений «Корус», «Заезду» 
из Минусинска, а со счетом 
4:3 взяли верх над Каменск 
уральской «Искрой»), Второе 
место занимала «Искра» (6:1 
над «Ямалом», 7:4 над У ПИ-2 из 
Екатеринбурга и 4:4 с «Кору- 
сом»), «Корус» с четырьмя оч
ками занимал третье место 
(6:2 над «Ямалом» и 5:5 со 
«Звездой»). Остальные коман
ды располагались следующим 
образом: 4. «Звезда» — 3 оч
ка (9:4 над УПИ.2), 5. УПИ-2 - 
2 очка (4:2 над «Ямалом»), 6. 
«Ямал» — 0 очков.

Юрий ОВОДОВ.

Новое качество жизни — 
для новой России!

"Быстрые пельмени" — 
первая отечественная сеть 

кафе и закусочных быстрого питания 
на уровне мировых стандартов.

ОРГАНИЗАЦИЯ
РЕАЛИЗУЕТ СО СКЛАДА В

ЕКАТЕРИНБУРГЕ

быстрорастворимый кофе 
пр-ва Бразилии 

«ДЖЕКИ»
в жестяных банках по 200 г.

Телефоны; (3432) 55-54-69, 55-54-37.

• КАРАТЭ-ДО

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
Положение на 10 ноября

2.
3;
4.
5.

«Спартак» 
«Ротор» 
«Динамо» 
«Торпедо»

(М)

(М)

«Локомотив» (М)
6. «Текстильщик»
7. «Спартак» (ВЛ)
8. «Уралмаш»
9. ЦСКА

10. «КамАЗ»
11. «Динамо» (Ст)
12. «Жемчужина» 

«Луч»
14. «Локомотив» (НИ)
15. «Океан»
16. «Крылья Советов»
17. «Ростсельмаш»
18. «Асмарал»

@ ХОККЕЙ
В очередном туре
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чемпио-
пата Межнациональной хок
кейной лиги екатеринбург
ский «Автомобилист» встре
чался в Уфе с местным «Са
лаватом Юлаевым». Матч за-
вершился победой хозяев
льда, обыгравших наших зе
мляков, несмотря па упорное 
сопротивление последних, со 
счетом — 8:2 (шайбы у ека
теринбуржцев забросил г 
Олег Бойченко и Андрей Ха
зов). У наших отсутствовал 
вратарь Альберт Ширгазцез.

А три игрока «Автомоби
листа» в это же самое время 
праздновали победу. В соста
ве сборной России, ставшей 
обладательницей «Кубка Гер
мании», на этом турнире вы-
ступали екате ринбу п)кп ы
Дмитрий Попов, Дмитрий Пи
рожков, а также перешедший 
нынешним летом в швейцар-

АК «УАЙТХОЛЛ — УРАЛ» 
доводит до сведения всех заинтересованных лиц 

с поступлении на склады кампании 
крепких спиртных напитков и вин

(около 200 наименований) от ведущих мировых произво
дителей алкогольной и безалкогольной продукции.

Мы заинтересованы в солидных партнерах в липе круп
ных торговых предприятий Уральского региона. Также мы 
проводим продажу мелкооптовых партий для всех орга
низаций розничной торговли. Компания применяет разно
образные формы финансовых расчетов в целях взаимовы
годного сотрудничества.

Ознакомиться с нашим ассортиментом и выбрать инте
ресующие Вас вина и спиртные напитки Вы можете по 
адресу:

г. Екатеринбург, ул. Уральская, 4 (пристрой). 
Телефоны: 41-65-07, 49-17-63.

ОРГАНИЗАЦИЯ 
РЕАЛИЗУЕТ

два сорта бразильского растворимого кофе 
«РЕЕЕ» и «NESCAFE»

в жестяных банках по 100 и 200 г.

Тел.: 55-50-41, с 9 до 17 час., 
кроме воскресенья.

БИРЖА ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!»

ДЛЯ ДЕТЕЙ И СЛАДКОЕЖЕК!
ТОО «На смену!» предлагает:

• детское питание: яблочно-алычовое и яблоч
но-сливовое

по цене 277 руб. за банку (250 г),

• повидло яблочное и грушевое в барабанах 
по 50 кг

по цене за 1 кг 1031 руб.,

• зеленый горошек и кабачковую икру 
по цене 1100 руб. и 896 руб. за банку (650 г)

Форма оплаты любая.

Обращаться по телефону: 25-95-52

в любое время.
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Владимир Ерс-

Чемпионат России
Состоялись очередные

матчи в Уральской зоне с 
участием команд Свердлов
ской области. Они принесли
следующие результаты:
CKA-«Автомобилист-2» (Ека
теринбург) •—«Колос» (Тю
мень)— 5:1, 7:5; СКА-«Ав- 
томобнлист-2» — «Холмого- 
рец» (Ноябрьск) •— 4:7, 3:6; 
«Спутник» (Нижний Тагил)— 
«Холмогорец» — 8:3, 6:2,.
<Спутник» «Колос» —
8:2, 9:3; «Металлург» (Ново- 
троицк) — «Металлург» (Се
ров) — 6:2, 7:1: «Метал
лург» (Нв) — «Кедр» (Верх- 
Нейвииск) —- 2:5, 3:2: «Тага
нам» (Златоуст) — «Кедр»-—
2:5, 2:5; «Таганай» «Ме
таллург» (Ср) — 2:2, 8:2.

ЯПОНСКАЯ БОРЬБА
С ЕКАТЕРИНБУРГСКИМ
АКЦЕНТОМ

Подтверждением мысли о 
том, что центр российского 
спорта из Москвы и окрестно
стей постепенно перемещает- 1 
ся все дальше и дальше на 
восток, служит пришедшая в 
редакцию добрая весть о со
здании Российской федерации 
традиционного каратэ-до, в 
состав которой должны войти 
следующие федерации кара
тэ-до: Фудокан, Шотокан,
Годзю-рю, Шито-рю, Вадо-рю, 
а также федерация каратэ-до 
и рукопашного боя.

Учредительное собрание но
вой спортивной общественной 
организации хотя и прошло в 
Иркутске, акцент в своей бу
дущей работе сделало, и это 
надо отметить особо, — на 
Урал, на Екатеринбург. Преж
де всего это выразилось При 
выборе руководящих органов 
федерации. Ее президентом 
стал известный екатеринбурж
цам по весеннему турниру во 
Дворце спорта «Автомобилист» 
президент Уральской регио
нальной федерации традицион
ного каратэ-до Фудокан Амир- 
жон Неталиев.

В Иркутске же был образо
ван и оргкомитет по подготов
ке учредительных документов 
и регистрации федерации, воз
главил который еще один из
вестный екатеринбуржец, до
цент Уральской юридической 
академии Владимир Белых.
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Любители каратэ-до, наб
людавшие мартовские поедин
ки сильнейших спортсменов 
страны, без сомнения, запом
нили и нескольких, может 
быть, чуть экзотично выгля
девших представителей род- 

• ственной России страны — 
Сербии, прибывших в Екате
ринбург с официальным визи
том-инспекцией. Так вот, один 
из тех сербов, а именно—ис
полнительный директор меж
дународной организации Фу
докан каратэ-до Илия Йорга 
был избран техническим ди
ректором' федерации, Кроме 
того, участники учредительной 
конференции постарались при
общить к деятельности .своей 
федерации еще одну мировую
знаменитость обладатечя
9-го дана, президента между
народной федерации традици
онного каратэ-до американца 
Хидетаку Нишияму. Было ре
шено обратиться к Сенсею 
Нишияме с просьбой стать 
техническим советником Рос
сийской федерации.

Таким образом, можно (и 
нужно) считать, что именно 
Екатеринбург стал центром, по 
крайней мере, европейского 
традиционного каратэ-до. А 
екатеринбуржцы А. Неталиев 
и В. Белых вместе со своей 
юридической фирмой «ЛеЛар» 
оказались первыми людьми в 
новой и, без сомнения, пер
спективной спортивной феде
рации. С чем их и поздравля
ем.

Юрий! ОВОДОВ.

• МЕНЯЮ автомобиль ВАЗ 
на лес. Справки по телефонам: 
(8462) 59-88-76. 27-10-76,.

ф ПРОДАЮ; кофе раство
римый по 100 и 200 г, шоко
лад «Марс», ром индийский, 
водку импортную. Телефоны: 
39-04-88, 39-02’91.

ф Щенков немецкой овчар
ки от крупных я злобных про

ф культуры 
56-17-73, 56-90-53 
А военно-спортивный 51-39-С9 
ф морали и права 58-92-41 
ф писем 56-91-22

А учащейся молодежи 
58-93 89

ф рекламы и объявлений 
56-91-16
ф бухгалтерии 56-17-71, 
56-91-15

изводителей, недорого. Тел.: 
24-45-49.
• Автомобиль ЗИЛ-133 ГЯ. 

с двигателем КамАЗ. Тел. в 
Туринске (249) 2-29-55, 2'29-50.
• РАСПРОДАЖА мелким 

оптом! Известный европейский 
растворимый кофе «Якобс» в 
гранулах. Недорого. Тел.: 
(3432) 34-11-43, 34-74'19.

* Утерянное решение о ре

гистрации МП «Ракурс» 
№ 532/1 от 22 ноября 1990 го
да прошу считать недействи
тельным.

Ф Врач - гомеопат - иридо
диагност - иглорефлексотера- 
певт - специалист по диагно
стике и лечению методом Р. 
Фолля. Тел. в Екатеринбурге 
48-16-81, в Карпинске 8-(213) 
2’20-71.
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